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ДЛЯ МОЛОДЫХ И 
ВЛЮБЛЕННЫХ. Нака-
нуне майских праздни-
ков в городе откроют 
новую зеленую зону 
– парк на Жлобинском 
озере. Там построены 
площадки для занятий 
скейтбордингом и вор-
каутом, лыжероллерная 
трасса, заложена аллея 
влюбленных.
 >6

В БАРГУ РАСПРЕДЕ-
ЛИЛИ БУДУЩИХ ПЕ-
ДАГОГОВ И ИНЖЕ-
НЕРОВ. «Лучше обойти 
всех юристов, даже фик-
тивно выйти замуж, но 
остаться в городе». Пока 
студентки педфака об-
суждают плюсы и мину-
сы распределения в де-
ревню, на инженерном 
факультете все еще ждут 
заявок от предприятий. 
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МОЙ ЛИЧНЫЙ 
ЧЕРНОБЫЛЬ. 
Унижения, скитания, 
подорванное здоровье 
и разрушенная семья. 
Как взрыв на Чернобыль-
ской АЭС изменил мою 
жизнь –  воспоминания 
корреспондента Intex-
press спустя 29 лет после 
аварии. 
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ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 
«INTEX-PRESS»
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Улицу Тельмана 
расширят за деньги 
автомобилистов 

«Я занимаюсь театром круглосуточно, даже во сне»
Как возник театр-студия «Параллель» и зачем организовали фестиваль «Параллельные миры», рассказала их создатель Лариса Сартакова.  > 10
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Благоустройство. Реконструкция одной из главных городских 
магистралей начнется 23 апреля и продлится пять месяцев

Улица Тельмана 21 апреля. Госавтоинспектор регулирует усложнившееся движение на Радоницу. Двухполосное  движение при съезде с путе-
провода давно стало тормозом транспортной инфраструктуры города. ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»
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НОВОСТИ ПОГОДА. В Барановичах к выходным потеплеет. Как сообщили Intex-
press в метеостанции г. Барановичи ГУ «Брестоблгидромет», в четверг и 
пятницу, 23–24 апреля, сохранится переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков, северный ветер сменится на западный с порывами 
днем до 14 м/с. 23 апреля ночью воздух прогреется до +5 °C, днем 15–20 
градусов выше нуля. 24 апреля ночью +2–7 °C, днем +16–21 °C.

РЕКЛАМА

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Реконструкция главной го-
родской магистрали – ул. 
Тельмана – начнется в Бара-
новичах с 23 апреля. Участок 
улицы от путепровода до пе-
рекрестка Тельмана–Першу-
кевича расширят, благоустро-
ят тротуары и проложат лив-
невую канализацию. Транс-
порт пойдет в обход. Предпо-
лагается, что реконструкция 
продлится пять месяцев.

РАСШИРИТЬ 
«ГОРЛОВИНУ»

Улица Тельмана – одна из 
главных городских магистралей 
с интенсивным движением, а по-
лос движения всего две. Вопрос о 
необходимости расширения этой 
улицы обсуждался еще в 2010 
году. Основная транспортная на-
грузка ложится на участок доро-
ги от путепровода до перекрест-
ка ул. Тельмана – ул. Першукеви-
ча, а на самом перекрестке пото-
ки движения расходятся в четы-
рех направлениях. Поэтому ре-
конструкция коснется части до-
роги до ул.  Першукевича.

– Эту узкую горловину обяза-
тельно нужно расширять, – под-
черкнул в беседе с журналиста-
ми 18 апреля председатель Бара-
новичского горисполкома Юрий 
Громаковский. 

После реконструкции ул. Тель-
мана станет четырехполосной. Ее 
расширят за счет пешеходной ча-
сти четной стороны улицы. Ши-
рина дороги станет 12 метров: по 
три метра на каждую полосу. По 
обеим сторонам дороги поставят 
турникеты.

Также будет расширен пере-
кресток ул. Тельмана – ул. Першу-
кевича. На нем создадут зоны на-
копления, где транспортные сред-
ства, выполняющие поворот на-
лево, смогут переждать проезд 

встречных машин.
На главной городской маги-

страли проложат ливневую ка-
нализацию, благоустроят  пеше-
ходные тротуары, установят но-
вое освещение и современные 
светофоры. Планируется пере-
устройство остановок обще-
ственного транспорта.

Реконструкция коснется и 
участка улицы Озерной: от ул. 
Тельмана до ул. Клубной – при-
мерно 200 метров. 

Общая сметная стоимость ре-
конструкции ул. Тельмана и ул. 
Озерной составляет  15,4 млрд руб. 
Из республиканского дорожного 
фонда на реконструкцию выделе-
но 16 млрд рублей – это средства 
от транспортного налога, то есть 
уплаченные автомобилистами. 

ПРОСЬБА ПОТЕРПЕТЬ
На время реконструкции – по 

плану это пять месяцев – дви-
жение транспорта будет орга-
низовано в объезд ремонтируе-
мого участка дороги: с ул. Тель-
мана транспорт будет поворачи-
вать на Першукевича, затем дви-
гаться по ул. Фроленкова и заез-

жать на мост. Объездной путь 
станет длиннее. В связи с изме-
нением пути следования авто-
бусов возможны отклонения от 
графика их движения.

Жители города опасаются, что 
на время реконструкции «пробки 
будут как в Москве». Ведь еще до 
реконструкции в часы пик перед 
путепроводом часто возникали 
заторы в движении. 

«После расширения ситуация 
с пробками по Тельмана не из-
менится, а возможно, даже усу-
губится», – написал на сайте «IP» 
читатель. «После этой рекон-
струкции надо будет уже улицу 
Фроленкова ремонтировать», – 
оставила отзыв Ольга Волчецкая.

Власти призывают горожан 
с пониманием отнестись к вре-
менным неудобствам.

– Я понимаю, что рекон-
струкция Тельмана  вызовет 
большие неудобства. Хочу при-
звать наших горожан к терпе-
нию, – отметил председатель 
Барановичского горисполкома 
Юрий Громаковский. 

Движение по ул. Тельмана пе-
рекроют 23 апреля, в 10.00. 

Дороги. В Барановичах за деньги автомобилистов    

Улицу Тельмана    
Как будут двигаться автобусы 
Маршруты №№1, 21, 23 – по съезду с путепровода и ул. Фроленкова 
в обоих направлениях. При движении в сторону путепровода вводит-
ся дополнительная остановка по ул. Фроленкова за пересечением с ул. 
Першукевича.

Маршруты №№2, 4 – по съезду с путепровода, ул. Фроленкова, ул. 
Першукевича в обоих направлениях. При движении в сторону путе-
провода вводится дополнительная остановка за пересечением с ул. 
Тельмана и по ул. Фроленкова за пересечением с ул. Першукевича.

Маршрут №7 – по съезду с путепровода, ул. Фроленкова, ул. Пав-
лова в обоих направлениях. При движении в сторону центра вво-
дится дополнительная остановка перед поворотом на путепровод.

Маршруты №№8, 12, 14, 15, 20, 24, 31 – по съезду с путепровода, 
ул. Фроленкова, ул. Першукевича, ул. Тельмана в обоих направле-
ниях. При движении в сторону путепровода вводится дополни-
тельная остановка за пересечением с ул. Тельмана и по ул. Фро-
ленкова за пересечением с ул. Першукевича.

Елена ЗЕЛЕНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Двух семиклассниц одного из 
средних учебных заведений 
города госпитализировали с 
отравлением: школьницы вы-
пили большое количество та-
блеток «от давления».

Происшествие случилось 15 апре-
ля. Как рассказали очевидцы, 
на перемене после второго уро-
ка двух учениц 7 класса нашли в 
школьном туалете почти в бессоз-
нательном состоянии. По словам 
медиков, обе выпили большое ко-
личество таблеток «от давления». 
Где подростки взяли лекарство и 
что подтолкнуло их на этот шаг, 
выясняет милиция.

В самом учреждении образо-
вания семиклассниц и их семьи 
охарактеризовали положительно. 
Мнения о причинах их поступка – 
разные: от неразделенной любви 
до семейных проблем, но все это 
не более чем слухи. Некоторые пе-
дагоги убеждены, что таким нео-
бычным образом девочки хотели 
привлечь к себе внимание, но ни-
как не сводить счеты с жизнью.

Как считает Елена Соловей, на-
чальник отдела образования, спор-
та и туризма Барановичского гори-
сполкома, этот случай – «детская ша-
лость, которая, к счастью, не закон-
чилась трагедией».  По ее мнению, 
большую роль в случившемся сы-
грал подростковый возраст девочек. 

Руководитель самого учебного 
заведения считает, что делать ка-
кие-то заключения рано.

– Да, было происшествие, но 
хорошо, что с девочками ничего 
не случилось, – говорит он. – Сей-
час больше надо думать о том, как 

этим детям возвращаться в класс и 
продолжать учиться.

Очевидцы произошедше-
го утверждают, что «невероятно 
сложно было смотреть на  детей, 
пока минут 40 ехала «скорая». Од-
нако врачи Барановичской стан-
ции скорой помощи категориче-
ски опровергают информацию о 
длительном отсутствии бригады.

– Вам когда-нибудь доводилось 
кого-то очень сильно ждать? В такие 
моменты минуты длятся как часы. К 
учебному заведению наши медики 
прибыли в считанные минуты, даже 
раньше положенных 15 минут, – отме-
тил Рауф Гасанов, заведующий стан-
цией скорой и неотложной медицин-
ской помощи г. Барановичи. – Случаи, 
когда люди нарекают на медлитель-
ность скорой, бывают, но ни разу эти 
слова не нашли подтверждения: все 
поступающие звонки у нас фиксиру-
ются, как фиксируется и время при-
бытия бригады на место.

Пока проверку по факту поступ-
ка девочек проводит милиция, уче-
ники переживают, что из-за  этого 
случая пострадает их учреждение.

–  Больше всего жалко учебное 
заведение и учителей, которые не 
виноваты, но могут пострадать из-
за такого глупого детского поступ-
ка. У нас же надо найти крайних, –  
сказал один из учеников. 

Начальник отдела образова-
ния, спорта и туризма не торопит-
ся делать выводы. 

– Несмотря на работу, кото-
рая проводится во всех учебных за-
ведениях по профилактике, от подоб-
ных случаев никто не застрахован, – 
считает Елена Соловей. – Что именно 
подтолкнуло девочек на этот шаг, го-
ворить рано, но всем родителям, всем 
взрослым надо быть внимательнее к 
поведению и настроению детей. 

Просто детская шалость?

Где получить экстренную психологическую помощь? 
8-801-100-16-11 – общенациональная детская телефонная линия 
(анонимный телефон доверия для несовершеннолетних, попавших в 
кризисную ситуацию). Работает круглосуточно, звонок бесплатный.

 8-0162-40-62-26 – телефон психологической помощи для взрослых 
и детей в г. Брест. Работает круглосуточно. 
 
40-28-31 – телефон психологической помощи в Барановичах. В буд-
ние дни – с 13.00 до 20.00.
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ТАРИФЫ. После отключения отопления жировки станут легче в среднем на 130 тыс. 
руб., и в мае оплата за типовую «двушку» площадью 48 кв. м, в которой проживают три  
человека, составит около 375 тыс. руб. Напомним, что отопительный сезон в барано-
вичском жилфонде закончился 17 апреля, несмотря на то, что среднесуточная темпера-
тура три дня до этого не превышала +8 °C. А вот в столице, например, из-за похолода-
ния отключение отопления перенесли с 18 на 22 апреля, сообщает БЕЛТА.

  будет расширена одна из самых интенсивных улиц города

 реконструируют
В связи с расширением улицы Тельмана ста-
ринное здание бывшего наркологического дис-
пансера 1895 года постройки все-таки планиру-
ется снести. 

На сайте Барановичского горисполкома сообщается, 
что здание находится на «красной линии города» и меша-
ет будущей реконструкции улицы Тельмана. 

– Это здание будет продано с аукциона с обязатель-
ным условием его сноса, – сообщил председатель Бара-
новичского горисполкома Юрий Громаковский. – Снос 
будет уже не за счет городского бюджета, а за счет ин-
вестора.

Когда именно будут сносить здание бывшего нарко-
логического диспансера – неизвестно: инвестора еще 
надо найти. 

Здание бывшего наркологического диспансера было 
построено как доходный дом: его площади предназнача-
лись для сдачи в аренду. По различным данным, какое-то 
время в нем был ресторан, во время Второй мировой 
войны в доме жили немецкие офицеры, а в июле 1944 
года в нем работал кинотеатр. В списке охраняемой го-
родской архитектуры этого помещения нет, но в ком-
плексе с рядом стоящими охраняемыми зданиями ап-
теки Станислава Лаевского и пожарного депо 30-х годов 
постройки бывший доходный дом составлял красивый 
архитектурный ансамбль. 

Информация о возможном сносе здания несколь-
ко лет широко обсуждается горожанами. Для цените-
лей истории это подобно катастрофе. Ведь если особняк 
снесут, то в Барановичах подобных старинных зданий не 
останется.

Горожане  говорят. Отклики, размещенные 
на сайте intex-press.by:

Gust: Если сносить здание, то нужно сносить большин-
ство домов вдоль тротуара по этой стороне. Они стоят 
на том же самом уровне. На мой взгляд, можно было бы 
немного уменьшить ширину тротуара с обеих сторон. 

5+6=218: Так ли необходим снос этого строения, если даль-
ше дорогу все равно подпирают фасады частных домов? 
Можно было бы обойтись переносом участка тротуара во 
двор здания... А так больше похоже на то, что под видом ре-
конструкции решили избавиться от ненужного балласта. 

Николай Самоховец:  Нужно движение оптимизиро-
вать, а не исторические здания сносить, которые почти 
ровесники города. 

Историю – под снос

РЕКЛАМА
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НОВОСТИ

РЕКЛАМА

ШОК. Из окна второго этажа вытолкнул гражданскую жену 50-летний горожанин во вре-
мя ссоры, вспыхнувшей между ними после совместного распития спиртного. Женщина 
получила тяжкие телесные повреждения – переломы руки и ноги. Пострадавшая не жела-
ла привлекать горожанина к ответственности, однако 17 апреля было возбуждено  уголов-
ное дело по ч. 1 ст. 147 УК РБ (умышленное причинение тяжкого телесного повреждения). 
Мужчина задержан, ему грозит до 8 лет лишения свободы. 

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Житель г. Барановичи, 
управляя автомобилем, 
оформленным на тещу, 
налихачил на сумму бо-
лее 5 млн рублей. Опла-
чивать штрафы мужчи-
на не спешил: знал, что 
извещения отправят вла-
делице машины, и наде-
ялся, что она их оплатит.

  
Водителя, нарушающего ПДД 
и превышающего установлен-
ную скорость, неоднократно 

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

«За мою 25-летнюю 
практику это первое по-
добное дело», – отметил 
Василий Петрив, рассма-
тривавший уголовное 
дело жителя г. Ивацеви-
чи, угрожавшего судье 
убийством и насилием.

Инцидент произошел в зале 
суда Ивацевичского района. 

– Неоднократно суди-
мый 42-летний мужчина, 
обвиняемый в мошенниче-
стве, услышав приговор – 5 
лет лишения свободы, на-
чал оскорблять судью, – со-
общил заместитель предсе-
дателя суда Барановичского 
района и г. Барановичи Ва-
силий Петрив.

Судья сделал обвиняе-
мому замечание, а потом 
принял решение об удале-

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

В отношении горожанина, пострадавшего от 
взрыва «варившихся» в кастрюле боеприпасов, 
возбудили уголовное дело. Горожанину, согласно 
УК РБ, может грозить до 7 лет лишения свободы.

Взрыв, в результате которого пострадал 30-летний муж-
чина, прозвучал в частном доме на ул. Тракторной днем 
20 февраля. Причиной взрыва стали боеприпасы, «ва-
рившиеся» в кастрюле на газовой плите. Горожанина 
госпитализировали с осколочными ранениями и ожо-
гом лица. Милиционерам пострадавший рассказал, что 
боеприпасы нашел в лесу летом прошлого года. С помо-
щью тепловой обработки хотел удалить с них ржавчи-
ну, намереваясь затем получить цветной металл – медь. 

Во время осмотра дома также был обнаружен оско-
лочный артиллерийский снаряд времен Великой Оте-
чественной войны, который, как сообщил старший сле-
дователь Барановичского межрайонного отдела След-
ственного комитета РБ Тимур Смирнов, согласно заклю-
чению экспертизы, является взрывным устройством.

За хранение взрывных устройств в отношении горо-
жанина 14 апреля было возбуждено уголовное дело по 
ч. 2 ст. 295 УК РБ, которая предусматривает наказание от 
2 лет исправработ до 7 лет лишения свободы. Мужчи-
на, по словам Тимура Смирнова, заключен под стражу.

Нарушения. Горожанин несколько десятков раз 
попадал в объектив фоторадаров, но штрафы не 
платил: авто было оформлено на тещу 

Любишь кататься…

фиксировали фоторадары. Из-
вещения отправлялись на адрес 
автовладельца, но штрафы не 
оплачивались и накапливались.

– Пенсионерка, на имя 
которой был зарегистри-
рован автомобиль, поясни-
ла судебному исполнителю, 
что она  в силу своего воз-
раста ездить за рулем не мо-

жет, машиной постоянно 
управляет зять, – рассказа-
ла Юлия Турищева, началь-
ник отдела принудитель-
ного исполнения Барано-
вичского района и г. Барано-
вичи. – А мужчина знал, что 
извещения будет получать 
теща, и, видимо, надеялся, 
что она их оплатит.

Горожанина доставили в 
отдел, автомобиль описали. 
Сумма задолженности на 
тот момент составляла, по 
словам Юлии Турищевой, 
более 5 млн рублей.

– Если обычно сумма 
одного штрафа составля-
ет 75–150 тысяч рублей, то 
представьте, сколько раз 
он нарушил правила до-
рожного движения, – отме-
тила она.

Буквально за день нару-
шитель, боясь потерять ав-
томобиль, нашел сумму, 
чтобы погасить все штрафы.

 І СПРАВКА «IP». ЗА ТРИ МЕСЯЦА ТЕКУЩЕГО ГОДА В ОТ-
ДЕЛ ПРИНУДИТЕЛЬНОГО ИСПОЛНЕНИЯ БАРАНОВИЧСКОГО РАЙО-
НА И ГОРОДА БАРАНОВИЧИ ПОСТУПИЛО 4,5 ТЫСЯЧИ ИСПОЛНИ-
ТЕЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ ПО ВЗЫСКАНИЮ ШТРАФОВ ЗА НАРУШЕ-
НИЕ ПДД ПО СИСТЕМЕ ФОТОФИКСАЦИИ, ЧТО ПОЧТИ В 10(!) РАЗ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ ЗА АНАЛОГИЧНЫЙ ПЕРИОД 2014-ГО.

Осудили за угрозы судье

Наварил на уголовное 
дело

ВОПРОС–ОТВЕТ

– Появятся ли «спящие полицейские» на улицах в 
г.п. Городище и на ул. Урожайной в д. Столовичи?

Алексей, житель Барановичского района

 

Михаил Шляков, начштаба Барановичского РОВД:
– Такое предложение поступило к нам от граждан 

при проведении Барановичским РОВД мониторин-
га общественного мнения. Сотрудники ГАИ изучи-
ли этот вопрос и установили, что на территории г.п. 
Городище имеется одна искусственная неровность 
вблизи школы. Главные улицы поселка – Вежновца 
и Едунова – оборудованы знаками 3.24.1 «Ограниче-
ние максимальной скорости 40 км/ч», поэтому необ-
ходимости в установке искусственных неровностей 
не имеется.

Также была обследована ул. Урожайная в д. Столо-
вичи. Установлено, что на улице расположена застрой-
ка из частных домов, ширина проезжей части состав-
ляет 5 м. Выход на улицу со стороны Столовичской СШ 
отсутствует. Установка искусственных неровностей 
нецелесообразна ввиду невыполнения одного из не-
обходимых условий СТБ 1538-2005, а также низкой ин-
тенсивности движения транспортных средств.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

нии его из зала заседания.
– «Тюрьма не кладбище, 

оттуда возвращаются», – 
пригрозил житель г. Иваце-
вичи судье, – рассказал Ва-
силий Петрив.

В отношении мужчины 
возбуждено уголовное дело, 
которое передали на рас-
смотрение барановичским 
судьям.

– Это первое подоб-
ное дело за мою 25-летнюю 
практику. Обычно обвиня-
емые, заслушав приговор, 
сдерживают свои эмоции, – 
отметил Василий Петрив. 

Житель г. Ивацевичи 
свою вину признал и попро-
сил прощения. Учитывая на-
казание за мошенничество, 
по приговору суда Барано-
вичского района и г. Бара-
новичи за решеткой жите-
лю г. Ивацевичи предстоит 
провести шесть лет вместо 
пяти. 

В возбуждении  дела 
отказано
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

По факту гибели в городе Барановичи сорти-
ровщика, найденного в кубе спрессованного 
картона, в возбуждении уголовного дела отка-
зано.

Горожанина 1955 г.р., работавшего в цеху сорти-
ровки вторичного сырья сортировочно-перегру-
зочной станции КУМОП ЖКХ «Барановичское го-
родское ЖКХ», обнаружили в одном из кубов 
спрессованного картона в декабре прошлого года.

 – Установлено, что мужчина был трезвым. Так 
как на этом участке работает один человек, ни-
кто случившегося не заметил. Почему мужчина 
упал на движущуюся ленту, на которую выгружал 
картон? Может, оступился или ему стало плохо, 
точно сказать невозможно, – сообщила началь-
ник Барановичского межрайонного отдела След-
ственного комитета Республики Беларусь Инна 
Семенюк.

 В связи с отсутствием признаков преступле-
ния, по факту гибели сортировщика принято ре-
шение об отказе в возбуждении уголовного дела.
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Новую зеленую зону отдыха –  
парк на Жлобинском озере от-
кроют 30 апреля. Там постро-
ены площадки для занятий 
скейтбордингом и  воркаутом, 
лыжероллерная трасса, зало-
жена аллея влюбленных. 

ДЛЯ АКТИВНОГО ОТДЫХА
Новый парк расположен между Жло-
бинским озером, барановичским уни-
верситетом и стадионом для хоккея 
на траве. Территория — девять гекта-
ров. Еще пару лет назад на этом месте 
был густой лесной массив со стихий-
ными свалками мусора. 

Благоустройство начали  в 2013 
году. Сегодня это место очище-
но от кустарника и части деревь-
ев,  появились газоны и пешеход-
ные асфальтированные дорожки. 
Предприятие КУПП Горсвет г. Ба-
рановичи устанавливает вдоль пе-
шеходных дорожек фонари. Стро-
ители заканчивают благоустрой-
ство въездной дороги, которая 
пройдет по переулку Гаевому.  

– Въездная дорога  в парк пред-
намеренно сделана не слишком 
широкой, – отметил на республи-

канском субботнике 18 апреля 
председатель Барановичского го-
рисполкома Юрий Громаковский. 
– Транспорт может проехать толь-
ко до парковки, которая будет вну-
три парка. Сквозного проезда в по-
селок Текстильный, на Парковую 
не будет.

В парке построена асфальти-
рованная лыжероллерная трасса  
протяженностью почти два кило-
метра. Для любителей активного 
отдыха построены площадки для 
занятий скейтбордингом и ворка-
утом – уличной гимнастикой.

Еще не до конца благоустрое-
на аллея влюбленных. На ней будут 
установлены скамейки, стилизован-
ные малые архитектурные формы, 
изготовлением которых занимает-
ся барановичское предприятие Аг-
ропромстроймаш. Как именно укра-
сят аллею, пока держится в секрете.

В перспективе планируется 
привлечь в парк частный бизнес.

– Два земельных участка бу-
дут проданы с аукциона. Один – для 
пункта общественного питания, а 
другой участок –  для проката и вы-
дачи спортинвентаря. В этих поме-
щениях для горожан будет открыт 
доступ в общественный туалет, – 
рассказал Юрий Громаковский.

СТРОИЛИ С ЭКОНОМИЕЙ
Стоимость строительства ново-
го парка – около 7 миллиардов 
рублей. Председатель Барано-
вичского горисполкома Юрий Гро-
маковский рассказал журнали-
стам, что на строительстве объ-
екта удалось сэкономить. Часть 
работ была выполнена  работни-
ками ЖКХ, горисполкома, члена-
ми БРСМ и общественных органи-
заций. На этом сэкономили более 
500 миллионов рублей.

– Мы не нанимали подрядчика, 
а силами общественности делали 
работы по насыпке грунта вдоль 
лыжероллерной трассы, по убор-
ке территории и ее планировке,    – 
отметил Юрий Громаковский.

Экономию в миллиард рублей 
получили за счет асфальтирова-
ния въездной дороги, пешеходных 
дорожек и мест парковки фрезе-
ратом, который получают из ста-
рого асфальтового покрытия. Этот 
асфальт «сняли» с ул. Энтузиастов, 
ремонт которой начали 15 апреля.

Парк у Жлобинского озера 
откроют 30 апреля. Парк назо-
вут в честь 70-летия Победы – 
«Натхнёныя  Перамогай». С та-
кой инициативой выступили ак-
тивисты БРСМ.

Благоустройство. На строительстве Жлобинского 
парка сэкономили полтора миллиарда  рублей

Для молодых и 
влюбленных

Специа-
листы до-
рожно-про-
мышлен-
ного пред-
приятия 
стройтреста 
№25 строят 
въездную 
дорогу в 
Жлобин-
ский парк. 
ФОТО: ДМИТРИЙ  МА-

КАРЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»

Анна РОМАНОВА-КОЛОСОВСКАЯ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

С 16 января этого года всту-
пили в силу изменения и до-
полнения в Указ Президен-
та Республики Беларусь  «О 
мерах по повышению без-
опасности дорожного дви-
жения», в связи с чем изме-
нились Правила дорожного 
движения  и увеличилось ко-
личество практических ча-
сов в автошколах. 

После увеличения часов во-
ждения число «заваливших» 
практику снизилось на 3% в 
1-м квартале 2015 г.  В прошлом 
году каждый четвертый кур-
сант, по данным УВД ГАИ Бре-
стского облисполкома, не сда-
вал практический экзамен с  
первого раза.   

Увеличение количества 
практических занятий с 40 до 
50 часов позволяет курсантам 
автошкол лучше подготовить-

ся к практическому экзамену 
и чувствовать себя на нем уве-
реннее, – отметили в УВД ГАИ 
Брестского облисполкома.

Но больше курсантов, по 
сравнению с прошлым годом, 
не сдали с первого раза тео-
ретический экзамен. По мне-
нию руководителей автошкол, 
это случилось из-за того, что 
тем, кто учился по старой про-
грамме, пришлось в минималь-
ные сроки переучиваться. Если 
в прошлом году количество не 
сдавших теоретический и прак-
тический экзамен особо не от-
личалось, то за 1-й квартал это-
го года, по данным УВД ГАИ 
Брестского облисполкома, эк-
замен по ПДД не сдало почти в 
два раза больше курсантов, чем 
вождение. 

Изменилась также и стои-
мость обучения в автошколах. 
В среднем на миллион рублей, 
по сравнению с прошлым годом, 
подорожала подготовка водите-
лей. 

Сдать на права: что нового?

23-летний горожанин Дмитрий Щетко 
учился с октября по январь, а на права сда-
вал в феврале. 

– В автошколе нас не учили новым прави-
лам.  Несмотря на то, что к теоретическо-
му экзамену в ГАИ я готовился хорошо, с 
первого раза сдать теорию не смог. В би-
летах мне попались вопросы по изменен-
ным правилам. До пересдачи у меня было 
6 дней. За это время я самостоятельно изу-
чал новые ПДД. В итоге теоретический эк-
замен я сдал с третьего раза. Многие, кто 
со мной учился, попали в такую же ситуа-

цию: учили одно, а сдавать пришлось другое.

Наименование Стоимость, в белорусских 
рублях

Медкомиссия 107 000 – 149 000

Обучение, топливо 5 700 000 – 6 000 000

Экзамен по ПДД 54 000

Экзамен по вождению 180 000

Водительское 
удостоверение 360 000

Заявление на 
компьютерные услуги 21 600

Итого 6 400 000 – 6 700 000

Сколько стоит получить права

КОНКУРС. Представители города Барановичи попали в финал народного шоу Бел-
телерадиокомпании «Я могу!». Битбоксер Илья Данильчик при помощи голоса и ар-
тикуляции прямо на сцене будет создавать музыку, а участники ANANKO DANCE 
SCHOOL покажут зрителям зажигательный танцевальный номер. Победителя кон-
курса выберут телезрители путем онлайн-голосования. Предварительно, финал «Я 
могу!» выйдет в эфир телеканала «Беларусь-1» 30 апреля. Болеем за наших!
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В поселок Восточный – 
район бывшего предпри-
ятия «Барановичидрев» 
– ходит три автобуса. Од-
нако жители района по 
часу ждут, пока приедет 
автобус, а чтобы в него 
сесть, «берут его штур-
мом». «IP»  узнала, по-
чему людям  не хватает 
трех маршрутов.

АППЕНДИКС ГОРОДА
Жители называют свой рай-
он «аппендиксом»: из-за рас-
положения на окраине горо-
да, вдали  от городской ин-
фраструктуры. Обществен-
ный транспорт сюда ходит 
плохо: автобусных рейсов 
мало, а интервалы между 
ними длинные. Поэтому ав-
тобусы часто переполнены.

– У нас в поселке негде 
оплатить коммунальные ус-
луги, услуги банка, почты. 
За всем этим нужно в город 
ехать. А у нас живет 35 инва-
лидов и 65 детей. Много по-
жилых людей, которые ходят 
с палочками, и мамочек с ко-
лясками. Если мама не вошла 
с коляской в автобус, то она 
пешком идет! – рассказывает 
жительница поселка Восточ-
ный Татьяна Липадатова.

В поселок Восточный хо-
дят автобусы по маршрутам 
№21, 23 и 1. Казалось бы – це-
лых три маршрута! Однако 
толку от них меньше, чем ка-
жется. 

Автобус по маршруту 
№23 курсирует только в ра-

Такая жизнь. Жители поселка Восточный требуют от автопарка дополнительные 
рейсы автобусов

Жителям поселка Восточный не 
хватает места в автобусах

бочие дни, и интервал меж-
ду рейсами – 1,5 – 2,5 часа. В 
направлении к центру горо-
да этот автобус заезжает в 
поселок Восточный на оста-
новку «ПДО», в обратном же 
направлении автобус доез-
жает только до Полесского 
железнодорожного вокза-
ла. От вокзала до останов-
ки «ПДО» – примерно 1,5 км. 

Автобус по маршруту 
№21 идет в поселок Восточ-
ный и далее до кладбища Ру-
сино в выходные дни, с ин-
тервалом около 50 минут.  

Автобус №1 курсиру-

Пассажиры «штурмуют» автобус по маршруту №1 в час пик на остановке «Железнодо-
рожный вокзал «Полесский». 
ФОТО: ПРИСЛАНО ЧИТАТЕЛЬНИЦЕЙ ТАТЬЯНОЙ ЛИПАДАТОВОЙ

ет только в рабочие дни, но и 
его интервал движения велик: 
от 50 минут до часа «с хвости-
ком». После 19 часов это един-
ственный автобус, который 
курсирует в поселок.

– Я внучку забираю из 
школы №7. И мы целый час 
в центре стоим и ждем авто-
бус, – жалуется жительница 
поселка Восточный Зоя Жу-
кова.

«СЕГОДНЯ ДАЛИ 
РЕЙСЫ, А ЗАВТРА 
ЗАБРАЛИ!»
Татьяна Липадатова ре-

гулярно обращается в ав-
топарк и в горисполком с 
просьбой о дополнительных 
рейсах. Переписка чиновни-
ков и жителей поселка Вос-
точный длится уже десяток 
лет. Она рассказывает, что 
власти как-то пытались ре-
шить их проблему, но лучше 
транспорт ходить не стал.

– В 2013 году я жалова-
лась в областной госкон-
троль. Председатель гори-
сполкома Виктор Дичков-
ский тогда пообещал: «Мы 
вам сделаем кольцевую!» Но 
ничего не изменилось, толь-

ко пустили два автобуса в 
день по маршруту №23: в 
7.07 и в 18.57,  – возмущает-
ся Татьяна Липадатова.

Люди рассказывают, что 
в декабре прошлого года ав-
топарк организовал допол-
нительные рейсы автобу-
са №23, а в марте половину 
рейсов «забрал» назад. 

– Что это за бардак! Се-
годня дали рейсы, а завтра 
забрали! – возмущаются 
пассажиры.

      
«ЧАСТО АВТОБУСЫ 
ХОДИТЬ ВСЕ РАВНО НЕ 
БУДУТ…»
В апреле этого года люди об-
ратились в Барановичский 
межрайонный комитет го-
сударственного контроля. 
Под обращением подписа-
лось  379 жителей.

После этой жалобы 
специалисты автопарка на-
чали изучать наполняемость 
автобусов. Об этом  жите-
лям поселка Восточный со-
общил начальник отряда №1 
ОАО «Автопарк г. Баранови-
чи» Дмитрий Радченко.

 – Наполняемость авто-
бусов в среднем – 5–6 че-
ловек, – рассказал Дмитрий 
Радченко. – Район неболь-
шой, и часто автобусы сюда 
ходить все равно не будут, 
потому что это очень доро-
го. 

Представитель автопар-
ка пояснил, что один допол-
нительный маршрут обхо-
дится автопарку в 120 млн 
рублей в месяц, а дополни-
тельный рейс – приблизи-
тельно 12 млн рублей. А у 

автопарка и без того убыт-
ки, «за январь-февраль они 
составили 280 млн рублей».

Но пассажиры считают, 
что порядок можно навести 
и с существующими марш-
рутами. Например, автобус 
по маршруту №23 по доро-
ге в город забирает людей 
с остановки «ПДО», а в об-
ратном направлении доез-
жает только до Полесского 
вокзала. 

– От вокзала до останов-
ки «ПДО» идти около 20 ми-
нут, расстояние чуть боль-
ше километра. Для авто-
буса это не больше стака-
на солярки! – возмущается 
житель поселка. – Неужели 
нельзя продлить 23-й марш-
рут?

Автопарку есть что и на 
это ответить. 
– Основной пассажиропо-
ток идет от швейной фабри-
ки и до Центрального вокза-
ла. А на «кусочке» от вокза-
ла «Полесский» до ПДО лю-
дей едет немного, – отметил 
Дмитрий Радченко.  

Однако он пообещал, что 
после мониторинга марш-
рута №1 будет решаться во-
прос дополнительных рей-
сов именно по этому марш-
руту.  Но люди не очень ве-
рят обещаниям.

– Они уже двенадцать  
лет мониторят нашу «едини-
цу»! – говорит Татьяна Липа-
датова. – Не верю, что что-
то изменится! 

– Нам эти басни Крылова 
уже «травили», – со вздохом 
добавляет другая жительни-
ца поселка. 

СУББОТНИК. Республиканский субботник прошел в Беларуси 18 апреля. В мероприятиях 
приняло участие более трех миллионов белорусов, в том числе около 60 тысяч жителей го-
рода Барановичи. Заработанные во время субботника средства – 61 млрд рублей – пойдут 
на приобретение аппаратов искусственной вентиляции легких для оказания медицинской 
помощи детям всех регионов страны, на проведение мероприятий, посвященных 70-летию 
Победы и наведение порядка в летних оздоровительных лагерях для детей.
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Спрос на будущих учите-
лей превысил предложе-
ние, а вот заявок от пред-
приятий на инженеров-
экономистов не хватило.

КАК РАСПРЕДЕЛЯЛИ 
«ИНОСТРАНЦЕВ»

С самого утра 15 апреля у 
кабинета декана факультета 
славянских и германских язы-
ков, где проводилось офици-
альное направление на первое 
рабочее место, собираются 
будущие преподаватели ино-
странных языков. Почти все 
– девушки. Кто-то обсужда-
ет предстоящие «госы», неко-
торые ищут свою фамилию в 
рейтинговой таблице и выяс-
няют, за кем заходить в судьбо-
носный кабинет. Перед самым 
распределением к выпускни-
кам подходит декан, успокаи-
вает и просит всех улыбаться.

– Не до улыбок, я вам ска-
жу, – тихо говорит одна из вы-
пускниц.

– А что там такого, зай-
ти и подписать, нечего волно-
ваться, – успокаивает ее одно-
группница.

Выпускники по очере-
ди заходят в кабинет. По пути 
им желают «ни пуха», кому-то 
даже «не попасть в витебский 
колхоз».

Распределение проходит 
спокойно, никто из пятикурс-
ников не задерживается в ка-
бинете больше двух минут. 
Одна из выпускниц рассказы-
вает сидящим в очереди, что 
ее отправили в Молчадь рабо-
тать в школе-интернате. «Ме-
сто нормальное». Еще одна 
следом вышедшая девушка 
уверена, что распределение в 
Борисовский район на ее буду-
щее не повлияет.

– Я туда, конечно, поеду, но 
потом сразу пойду в декрет, – 
заявляет она.

Девушка, которая мечта-
ла работать на таможне в Бре-
сте и даже получила оттуда за-
прос, из кабинета декана выхо-
дит явно расстроенной. 

– Сказали, что, когда отра-
ботаю в Кобринском районе, 
тогда и поеду на свою тамож-
ню. Понятно, что там меня ни-
кто столько ждать не будет, – 
сердится она. – Была третьей в 
рейтинге, а работать придется 
в деревне.

О направлении на отработ-

ку в сельскую местность жалу-
ются большинство студентов. 

– Когда распределяют, го-
ворят только отдел образова-
ния, куда направляют. У меня, 
например, Столинский, – рас-
сказывает одна из выпускниц. 
– А будет это город или дерев-
ня, и какая именно, скажут уже 
на месте. Но понятно, что горо-
дам молодые специалисты не 
очень нужны.

Еще несколько студен-
ток, тоже распределенных в 
районные отделы образова-
ния, чтобы не ехать в дерев-
ню, намерены поторопить-
ся с замужеством.

– Разрешают позже доку-
менты о браке приносить, тог-
да свободный диплом дадут, – 
говорит одна из них.

– Меня распределили в 
Крупский район, но мой бу-
дущий муж туда точно не по-
едет. Поэтому я лучше выйду 
замуж и получу свободный 
диплом, – считает ее одно-
группница.

Поддерживает разговор 
еще одна выпускница, кото-
рая считает, что «лучше обой-
ти всех юристов, даже фик-
тивно выйти замуж», лишь бы 
остаться в городе.

Некоторые студентки с 
этим не согласны,  перегова-
риваются о плюсах сельской 
местности: «там дети лучше к 
учителям относятся и доплаты 
за сельскую местность есть».

Еще часть присутствую-
щих намерена добросовест-
но трудиться в школах поло-
женные два года из-за кризи-
са, ведь «найти работу без зна-
комства сейчас сложно, везде 
сокращения».

ЗАЯВОК НА 
ПЕДАГОГОВ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ САМИХ 
ВЫПУСКНИКОВ

  На факультетах славян-
ских и германских языков, пе-
дагогики и психологии, гото-
вящих будущих учителей, под 
распределение попали боль-
ше 200 выпускников. Заявок 
было намного больше, поэто-
му выбор, куда поехать на ра-
боту, был у всех студентов. 
Наибольшей популярностью 
у работодателей пользовались 
учителя иностранного язы-
ка, воспитатели и психологи, 
учителя физической культу-
ры и начальных классов. Гео-
графия распределения – Бре-
стская, Минская, Гродненская 

области.
Как рассказала «IP» Зоя 

Козлова, декан факультета пе-
дагогики и психологии, 21 вы-
пускник получил распределе-
ние в школы и детские сады 
города Барановичи. В основ-
ном это студенты, которые 
были выше по рейтингу и уже 
имели опыт работы.

Чтобы не тратить время на 
поиски работы, согласились на 
добровольное распределение 
даже некоторые из тех, кто 
имел право на «свободный ди-
плом», – замужние девушки с 
детьми и платники.

–  Студенты понимают, что 
распределение выгодно для 
них самих, –  считает Зоя Коз-
лова. – В условиях оптимиза-
ции найти работу молодому 
специалисту не так просто, как 
иногда кажется.

ВАКАНСИЙ ДЛЯ 
ИНЖЕНЕРОВ-
ЭКОНОМИСТОВ НЕ 
ХВАТИЛО

На инженерном факульте-
те распределения ждали око-
ло 90 выпускников.  Это буду-
щие инженеры, зооинженеры, 
агрономы,  инженеры-про-
граммисты и инженеры-эко-

номисты. Спрос на молодых 
специалистов этих специ-
альностей у предприятий 
был невысоким. Если студен-
там некоторых специально-
стей из-за упавшего спроса 
выбирать приходилось «не 
из четырех предприятий, как 
в прошлом году, а из двух», 
то на выпускников с квали-
фикацией «инженер-эконо-
мист» заявок и вовсе не хва-
тило. 

–  Мы надеемся, что до 30 
июня, когда выпускники бу-
дут получать дипломы, ситу-
ация разрешится, –  расска-
зала «IP» Наталия Водопьян, 
заместитель декана инже-
нерного факультета БарГУ.

В Барановичах первое 
место работы получат толь-
ко четыре специалиста. В 
прошлом году в городе оста-
лись работать 16 инженеров.

–  Две заявки получены 
от БПХО, по одной – от заво-
да станкопринадлежностей 
и автоагрегатного завода,–  
рассказала «IP» Наталия Во-
допьян.

Распределение выпуск-
ников факультета экономи-
ки и права БарГУ состоится 
в мае.

Трудоустройство. Пока студентки педфака рассуждают о плюсах и минусах 
распределения в деревню, некоторые выпускники инженерного факультета ждут 
заявок от предприятий

В БарГУ распределили будущих 
педагогов и инженеров

Как для вас прошло распределение?

Наталья Федосеева, 
студентка 5 курса факуль-
тета славянских и герман-
ских языков. Специальность 
«Английский и немецкий 
язык»:
– Меня распределили в Щу-
чин, там живут мои родите-
ли, поэтому я довольна. На-
деюсь, в деревню не попаду. 
Отработаю в школе, а потом 
видно будет. Пока не заму-
жем и нет детей, на зарплату 
учителя прожить можно, тем 
более снимать квартиру не 
придется.

Ирина Мышко, 
студентка 5 курса факуль-
тета славянских и герман-
ских языков. Специальность 
«Английский и немецкий 
язык»:
– Я скоро выхожу замуж, и, 
когда принесу все докумен-
ты, ехать на распределение 
в Каменецкий район мне не 
придется. Поэтому меня все 
устраивает. Я сама из Пинска, 
и после предварительного 
распределения была в недоу-
мении от того, что поеду в ка-
кую-нибудь деревню, где ни-
когда не была. 

Юлия Гурина, 
студентка 5 курса факульте-
та педагогики и психологии. 
Специальность «Начальное 
образование. Физическая 
культура»:
– Распределение для меня было 
очень волнительным. С октября 
я не только учусь, но и работаю 
учителем начальных классов в 
гимназии №3 г. Барановичи. По-
этому очень хотела остаться там 
и по распределению. В рейтин-
ге я была третьей,  поэтому мой 
персональный запрос из отдела 
образования, спорта и туризма 
удовлетворили. Я довольна, что 
останусь в родном городе. 

Александр Сыч, 
студент 5 курса инженерно-
го факультета. Специаль-
ность «Технология машино-
строения»:
– Меня распределили на Брест-
скую таможню, моя должность 
будет называться «инспектор». 
Зарплату первые полгода по-
обещали около 5 миллионов, 
а дальше и карьерный рост, и 
увеличение заработка. Учиты-
вая то, что сам я из города Бара-
новичи, квартиру в Бресте буду 
снимать. Даже если бы обще-
житие и предоставляли, я бы не 
согласился, так как пред почи-
таю жить один.

Дмитрий Богдан, 
студент 5 курса инженерного 
факультета. Специальность 
«Технология машинострое-
ния»:
– Своим распределением я дово-
лен. В рейтинге я был второй, по-
этому мне было из чего выбирать. 
Получу диплом и буду работать 
в Солигорске на заводе «Универ-
сал». Разговаривал с ребятами, ко-
торые закончили БарГУ и тоже 
уехали туда по распределению, 
они всем довольны. На заводе но-
вое оборудование, современные 
технологии. Заработная плата  – 
больше 4,5 млн. Я считаю, это хо-
роший выбор. 

ЮНЫЕ ИНСПЕКТОРА. Команды школы №4 г. Барановичи и Горо-
дищенской школы стали победителями слетов юных инспекторов 
движения, прошедших в нашем регионе на прошлой неделе. В пят-
ницу, 24 апреля, на зональном конкурсе им предстоит продемонстри-
ровать свои знания ПДД, умение оказывать первую медпомощь и 
виртуозно ездить на велосипеде. 

Опрос провела Елена ЗЕЛЕНКО,  фото: Дмитрий МАКАРЕВИЧ



№16 (1061) | 22 апреля 2015 года

страница 9 

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

ДАТЫ

Виталий  КУЗНЕЦОВ
КUZNETSOV@INTEX-PRESS.BY

В родильный зал вбежа-
ла растерянная медсестра 
и закричала, что объявле-
на эвакуация и все долж-
ны спуститься в подвал. 
От всего этого мама так 
разволновалась, что вра-
чам пришлось побороть-
ся за мою жизнь. День 
моего рождения разде-
лил жизнь нашей семьи 
на жизнь до Чернобыля и 
после. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ, 
КОТОРЫЙ РАЗДЕЛИЛ 
ЖИЗНЬ

Мои родители жили в 
очень живописном месте – в 
д. Литвиновичи на Гомельщи-
не. Недалеко от дома протека-
ла река Сож – любимое место 
отдыха всех приезжих. Рядом – 
лес и два озера. В этом чудном 
месте должен был родиться я. 

Родители и родственни-
ки ожидали моего рождения. 
Утром 26 апреля 1986 года маму 
забрали в роддом, он находил-
ся в г. Корма, в восьми киломе-
трах от моей деревни. В этот 
день роддом работал в обыч-
ном режиме. На свет появля-
лись мальчики и девочки, и 
жизнь шла своим чередом.

Я же не спешил появляться 
на этот свет, и маму оставили в 
больнице.

В праздничный день 1 мая 
1986 года, как рассказывает 
мама, было очень солнечно и 
красиво. У  всех было припод-
нятое настроение. Роженицы 
сидели возле окон и наблюда-
ли, как  нарядно одетые люди 
шли на первомайскую демон-
страцию. После демонстрации, 
которая закончилась, на удив-
ление, быстро, мамины под-
руги навестили ее в больнице. 
Они были чем-то напуганы, го-
ворили путано, сбивчиво и по-
стоянно упоминали о какой-то 
непонятной аварии в Чернобы-
ле. Эту новость вместе с роже-
ницами слушали и врачи, кото-

ЧАЭС. Жизнь после Чернобыльской трагедии – в воспоминаниях 
корреспондента «IP»

Мой личный Чернобыль

рые тоже ничего не понимали. 
А после ухода посетительниц 
врачи заверили всех мамочек, 
что повода для волнения нет. И 
все успокоились, так как знали, 
что Чернобыль от нас далеко.

Ранним утром 2 мая у мамы 
начались роды. Как только ее 
отвезли в родильный зал, в ко-
ридоре раздался крик, кото-
рый перерос в страшный шум. 
Мама слышала, как падали ка-
кие-то предметы, плакали жен-
щины, все куда-то бежали. В 
родильный зал вбежала расте-
рянная медсестра и закричала, 
что объявлена эвакуация и все 
должны спуститься в подвал. 
Но врачи продолжали свою ра-
боту, лишь на лицах был испуг. 
От всего этого мама так развол-
новалась, что врачам пришлось 
побороться за мою жизнь. 

День моего рождения раз-
делил жизнь нашей семьи на 

жизнь до Чернобыля и после.
 

ЛЮДИ ЖИЛИ В 
НАПРЯЖЕНИИ И 
ОЖИДАНИИ: ЧТО 
ДАЛЬШЕ?

В средствах массовой ин-
формации появились реко-
мендации, как жить в условиях 
радиации. Советовали меньше 
появляться на улице, прове-
рять продукты из собственно-
го подворья и огорода. Из-за 
повышенного содержания ра-
дионуклидов практически  все 
продукты были не пригодны 
для еды. 

Из деревни стали массово 
уезжать целыми семьями. Од-
новременно с этим шел набор 
добровольцев для работ в ме-
стах, находящихся вблизи Чер-
нобыля. 

Не один год после взрыва 
люди все еще жили  в ожида-

нии: что дальше? В райиспол-
коме  подготовили список де-
ревень, подлежащих обяза-
тельному отселению. Наша 
деревня вошла в список сво-
бодного отселения, так как 
Чернобыль находился от нас 
в трехстах километрах.

Я очень часто болел. Ба-
бушка с мамой по очере-
ди лежали со мной в больни-
це. Врачи связывали мою бо-
лезнь с радиацией и рекомен-
довали выехать «по медпока-
заниям». Но родители не ре-
шались: слишком тяжело им 
было расставаться с родными 
местами. 

Как-то утром  (мне было 
уже около трех лет) я увидел, 
как возле нашего дома оста-
новилась машина с солдата-
ми. Они замеряли радиацию в 
домах. В нашем, по их заклю-
чению, жить было опасно. 

Солдаты снимали грунт, 
мыли крыши учебных заведе-
ний. К этой работе, вспомина-
ет мама, привлекали и педаго-
гов, среди которых были и бе-
ременные женщины. 

ЭТОТ ОТДЫХ Я 
ЗАПОМНИЛ НА ВСЮ 
ЖИЗНЬ

В 1989 году моя мама ра-
ботала завучем школы в д. 
Золотомино, которая входи-
ла в список первоочередно-
го отселения. Она часто бра-
ла меня с собой на работу, и 
я помню, как удивлялся, по-
чему детей становится все 
меньше и меньше. 

Летом всех школьников 
отправили на отдых в дет-
ские лагеря в Гродненскую 
область. Меня мама также 
взяла с собой. Нас привезли 
в очень красивое место: со-
сновый бор, рядом речка, на 
которой оборудовано место 
для купания детей. Казалось, 
все замечательно. Но этот от-
дых я запомнил на всю жизнь.

Нас поселили в корпус, к 
которому не разрешали под-
ходить другим детям. Ро-
дители этих детей устрои-
ли скандал, что нас кормили 
вместе с другими отдыхаю-
щими – в одной столовой и 
в то же время.

Нас стали кормить от-
дельно. Даже купаться вы-
водили, когда возле речки 
не было других детей. К нам 
относились так, как будто 
мы – прокаженные. Стар-
шие ученики маминой шко-
лы не захотели больше на-
ходиться в лагере, и мама 
позвонила в РОНО и попро-
сила, чтобы нас забрали.

Вернувшись в деревню, 
мы узнали, что школу закры-
вают.

ЖИЗНЬ В ПОСЕЛКЕ 
ДЛЯ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ

В нашей деревне станови-
лось все больше пустых домов. 
Родители тоже решились пе-
реезжать, но ждали этот день 
со страхом. А меня это радова-
ло и волнение родителей было 
непонятным: я знал, что у нас 
будет другой дом, и мне хоте-
лось скорее его увидеть. 

Новым местом житель-
ства стал поселок Драчева, ко-

торый специально построили 
для переселенцев. Находил-
ся он просто посреди леса, в 
40 километрах от г. Солигор-
ска, инфраструктуры не было 
никакой, не считая сельского 
магазина,  в который раз в не-
делю завозили кое-какие про-
дукты. 

Переселенцами были в ос-
новном молодые семьи  с ма-
ленькими детьми. Рабочих 
мест, кроме как в совхозе, не 
было. Моей маме повезло – 
она устроилась секретарем в 
совхозе. Отец, имея специаль-
ность инженер-механик, вы-
нужден был пойти трактори-
стом. 

Школа находилась за во-
семь километров в соседней 
деревне, и детей туда возили. 
Случалось, что в школу детей 
отвозили, а обратно не забира-
ли: в совхозе не хватало бен-
зина, и родители были вынуж-
дены сами отправляться за 
школьниками.

Меня в школу не пустили, 
так как я был очень болез-
ненным, мама занималась со 
мной дома. А я выглядывал 
утром в окно и очень завидо-
вал детям, которые садились 
в автобус и уезжали в школу. 

Зимой в квартире было 
ужасно холодно и сыро. По 
углам пошла плесень, на сте-
не появилась большая тре-
щина. Все говорили про ка-
кой-то мазут, которого опять 
не привезли. Мы часто спа-
ли в одежде. У меня обо-
стрились приступы астмы, и 
практически каждую осень 
и весну я попадал в реани-
мацию.

...Шел 1993 год. Пробле-
мы росли как грибы: в совхо-
зе не платили зарплату, и де-
нег на лекарство, которое 
было мне жизненно необхо-
димо, не было. Люди в поис-
ках лучшей доли стали уез-
жать. Отец не выдержал этих 
испытаний, бросил нас с ма-
мой и уехал к себе на родину 
в Россию. 

Чернобыль изменил 
жизнь каждого, кто оказался 
рядом со станцией. Моя лич-
ная трагедия – одна из тысяч 
чернобыльских драм. 

 І КСТАТИ. 2 НОЯБРЯ 2013 ГОДА ПРЕЗИДЕНТ ПОДПИСАЛ УКАЗ 
№499 «О СООРУЖЕНИИ БЕЛОРУССКОЙ АТОМНОЙ ЭЛЕКТРО-
СТАНЦИИ». ПЕРВЫЙ ЭНЕРГОБЛОК БЕЛОРУССКОЙ АЭС ПЛАНИРУ-
ЮТ ЗАПУСТИТЬ В 2017 ГОДУ. 

 І СПРАВКА.  26 АПРЕЛЯ 1986 ГОДА НА ЧЕТВЕРТОМ ЭНЕРГОБЛОКЕ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС 
ПРОИЗОШЕЛ ВЗРЫВ. ОБЩИЙ ВЫХОД РАДИОАКТИВНЫХ МАТЕРИАЛОВ ВСЛЕДСТВИЕ ВЗРЫВА РАВНЯЛ-
СЯ 50 МИЛЛИОНАМ КЮРИ, ЧТО ПРИРАВНИВАЕТСЯ К ВЗРЫВУ 500 АТОМНЫХ БОМБ, СБРОШЕННЫХ 
НА ХИРОСИМУ В 1945 ГОДУ. БОЛЬШЕ ВОСЬМИ МИЛЛИОНОВ ЖИТЕЛЕЙ УКРАИНЫ, БЕЛАРУСИ И 
РОССИИ ПОПАЛО ПОД РАДИОАКТИВНОЕ ИЗЛУЧЕНИЕ. ТЕРРИТОРИЯ В 150 ТЫС. КВ. КМ ОКАЗАЛАСЬ  
ЗАРАЖЕННОЙ (ТЕРРИТОРИЯ БЕЛАРУСИ СОСТАВЛЯЕТ ОКОЛО 207 ТЫС. КВ. КМ).

СКАЗАЛАСЬ ЛИ ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ АВАРИЯ НА ВАШЕЙ ЖИЗНИ?

Людмила, пенсионер:
– Авария повлияла на здо-
ровье многих родных, стали 
чаще болеть.  Меня беспоко-
ит строительство АЭС в Бела-
руси, я переживаю за буду-
щее своих детей и внуков.

Галина, пенсионерка:
– Считаю, что авария на 
ЧАЭС сказалась на здоровье 
большинства белорусов. У 
меня самой онкология, воз-
можно, это также связано с 
той трагедией. 

Валентин, военный:
– У моей жены проблемы со 
щитовидной железой. В РБ сей-
час строят АЭС, но я не счи-
таю, что она необходима. Каки-
ми бы безопасными ни были 
современные технологии, от 
беды никто не застрахован.

Василий, пенсионер:
– Я сам из Гомельской обла-
сти. В тот год, когда авария 
произошла, меня в стране не 
было, но на здоровье роди-
телей это отразилось, болеть 
они стали чаще.

Дарья, студентка:
– Мой брат родился в апре-
ле 1986 года, у него проблемы 
со щитовидной железой. Но 
к строительству АЭС в нашей 
стране я отношусь спокойно.

Александр, строитель:
– На моем здоровье авария не 
сказалась. Все же считаю, что 
строительство собственной АЭС 
выгодно для экономики нашей 
страны, главное – соблюдать все 
правила безопасности.

Опрос провела Анна КИЛАТ,  фото: Юрий ПИВОВАРЧИК

Милиционер охраняет зону отчуждения в 80 км от Чернобыльской АЭС. 1989 год.  
 ФОТО: ИГОРЬ КОСТИН, ROSPHOTO.COM
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Лариса Сартакова – ос-
нователь и режиссер 
театра-студии «Парал-
лель», а также один из 
организаторов ежегод-
ного театрального фе-
стиваля «Параллель-
ные миры», который 
сейчас проходит в Ба-
рановичах, рассказа-
ла Intex-press о себе, 
театре и об отношении 
к жизни. 

О СЕБЕ
Я стремлюсь к тому, 

чтобы каждый раз делать 
что-то новое. Двигаться 
вперед. Стремлюсь конку-
рировать с собой, стано-
виться лучше, чем я есть 
сегодня. 

Меня привлекает в 
людях интеллект. Мне 
важно, чтобы с человеком 
было интересно погово-
рить.

Когда хочется опу-
стить руки, я звоню 
друзьям. 

Мой день начинает-
ся с кормления собаки и 
кошки. Это первое, что я 
делаю, вставая с постели. 
Кошка − перс по имени 
Лола. Она уже старушка 
– ей 15 лет. Очень степен-
ная дама. А собака − не-

 І СПРАВКА «IP». ЛАРИСА САРТАКОВА – ОСНОВА-
ТЕЛЬ И РЕЖИССЕР ТЕАТРА-СТУДИИ «ПАРАЛЛЕЛЬ», СПЕКТАК-
ЛИ КОТОРОГО СТАЛИ ОЖИДАЕМЫМ КУЛЬТУРНЫМ СОБЫТИЕМ 
ГОРОДА. СТРЕМЛЕНИЕ СТУДИИ К ПРОФЕССИОНАЛЬНОМУ РОСТУ 
ПРИВЕЛО К СОЗДАНИЮ ОТКРЫТОГО ФЕСТИВАЛЯ-СЕМИНАРА 
ДЕТСКО-ЮНОШЕСКИХ И МОЛОДЕЖНЫХ ТЕАТРОВ «ПАРАЛЛЕЛЬ-
НЫЕ МИРЫ». В ЭТОМ ГОДУ ПЯТЫЙ, ЮБИЛЕЙНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
СОБРАЛ ОКОЛО 200 УЧАСТНИКОВ ИЗ ПЯТИ СТРАН: БЕЛАРУСИ, 
УКРАИНЫ, РОССИИ, ГЕРМАНИИ И ЧЕХИИ. ФЕСТИВАЛЬ ПРОХО-
ДИТ В БАРАНОВИЧАХ С 21 ПО 26 АПРЕЛЯ.

мецкий шпиц Челси. Раз-
мером меньше кошки. В 
сентябре будет два года, 
как Челси в доме, но 
кошка как делала вид, что 
собаки не существует, так 
и делает. 

Для Челси самое 
страшное, когда кто-то 
говорит, что Лола – кра-
савица. Собака тут же на-
чинает лаять, приносит 
все свои игрушки, делает 
все, что угодно, чтобы 
сказали, что и Челси кра-
савица. 

Я с детства мечтала 
связать свою жизнь с ис-
кусством, видела себя кино-
критиком. Но мое решение 
изменила встреча с режис-
сером Натальей Архипо-
вой, которая сейчас рабо-
тает в Молодежном театре 
на Фонтанке в Санкт-Пе-
тербурге. Позанимавшись 
у нее в театре, я поняла, что 
гораздо интереснее созда-
вать самой, чем критико-
вать то, что сделали другие. 

Моя настольная книга 
– пьеса «Мой бедный 
Марат» А. Арбузова. В ней 
многое написано между 
строк, за текстом много 
второго плана, как в жизни. 
Мы говорим: «Дурак!», а в 
это время думаем: «Боже, 
как я тебя люблю, без тебя 
жить не могу». Эта пьеса 
о том, что самое большое 
предательство – преда-
тельство самого себя. 

Когда я хочу отдох-
нуть, уезжаю из города. 
Не важно – на дачу, в лес. 
Потому что все проблемы 
остаются в городе. Когда 
уезжаешь на природу – пе-
реходишь в другое измере-
ние, где все по-другому. 

О ЖИЗНИ
Быть женщиной 

– это тяжелый труд. 
Нужно вкладывать много 
времени, ума и сил в свою 
внешность, интеллект и 
мироощущение, в осоз-
нание себя, как существа 
доброго, ласкового. 

Поводов для радости 
гораздо больше, чем 
поводов для огорчений. 
Меня радуют путешествия. 
Очень радует, если во время 
занятий получаются ин-
тересные этюды. Встречи 
с друзьями, безусловно, 
радуют. Успехи своих детей 
– театральных и родных. 

Благополучие в семье 
зависит от всех взрос-
лых членов семьи. От 
умения слышать друг 
друга, понимать, что мы 
все разные, и не пытаться 
переделывать друг друга 
под себя. Никого: ни 
взрослых, ни детей. Детей 
нужно пытаться понять, 
направить, но не нужно 
заставлять их исправлять 
наши ошибки. 

Деньги никогда не 
должны стоять во главе 
угла, но они нужны в 
нашей жизни, чтобы 
делать много интересных, 
нужных, важных вещей. 
Они нужны и для прове-
дения фестиваля. Я очень 
благодарна за то, что есть 
люди, готовые делать 
хорошие дела без денег. 

Счастье сиюминутно. 
Правильно сказал герой 
фильма «Доживем до поне-
дельника»: «Счастье – это 
когда тебя понимают». Я – 
очень счастливый человек, 
меня понимают. 

О ТЕАТРЕ
Главное в моей 

работе – честность. 
Если ты что-то начина-
ешь делать, ты должен 
пытаться это сделать 
максимально хорошо. 
Я очень люблю свою 
работу и не представляю, 
как можно заниматься 
тем, что ты не любишь. 
Мне интересно стоять по 
ту сторону рампы, рисо-
вать большую картину. 

Мы организовали фе-
стиваль «Параллельные 
миры», потому что по-
нимали, что не можем 
попасть на все фестива-
ли, но мы можем принять 
разные театры у себя. 
Увидеть, как работают 
другие труппы, а также 
показать нашим зрите-
лям возможности других 
театров. Конечно, без 
помощи Дворца детско-
го творчества фестиваля  
не было бы, ведь все его 
сотрудники задействова-
ны в проведении «Парал-
лельных миров». Вместе с 
волонтерами над органи-
зацией фестиваля в этом 
году работает 70 человек. 

Театр – это моя 
жизнь, мой дом. Я зани-
маюсь театром круглосу-
точно, даже во сне. Даже  
когда думаю о другом, все 
равно откуда-то выплыва-
ет театр. 

Первый состав теа-
тра-студии «Параллель» 
– 19 учеников СШ №7, 
которые захотели участво-
вать в школьном вечере 
с дискотекой. Я его орга-
низовывала в этой школе. 
Все они были ученика-
ми одной параллели – 
восьмых классов. Поэтому 
мы и назвали студию «Па-
раллель». Оказалось, 
что восьмиклассникам 
нельзя было ходить на 
вечера, только школьни-
кам старше. Но участвуя 
в подготовке вечера, они 
могли посещать дискоте-
ки. В этой компании было 
столько одаренных и ак-
тивных ребят, что мы прак-
тически сразу организова-
ли театральную студию.

Первый театр, в 
котором я занималась, 
находился в подвале 
местного Дома куль-
туры – ТЮЗ города 
Алдан, республики Саха. 
Из подвала энтузиа-
сты сделали маленький 
театрик с собственным 
репетиционным залом, 
комнатой отдыха, разде-
валкой. Позже «подваль-
ный ТЮЗ» вырос в муни-
ципальный театр. Такое 
возможно и в Баранови-
чах, здесь уже вырос те-
атральный зритель, а это 
значит, что театр будет 
востребован и на более 
серьезном уровне. 

" В Барановичах уже вырос теа-
тральный зритель, а это значит, 
что театр будет востребован и 

на более серьезном уровне.  

«Я занимаюсь «Я занимаюсь 
театром театром 

круглосуточно, круглосуточно, 
даже во сне»даже во сне»

Театр. Как возник театр «Параллель» и зачем организовали фестиваль 
«Параллельные миры», рассказала их создатель Лариса Сартакова

ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»
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На Вялікую Айчынную 
вайну, якую мы так часта ўз-
гадваем, кожны трапляў 
па-свойму – адных яна 
застала непасрэдна ў войску, 
іншыя ішлі на фронт добра-
ахвотнікамі, трэція апыналі-
ся там, каб пазбавіцца 
лютых катаванняў у турмах. 
Менавіта такі лёс напат-
каў жыхара нашага горада 
– Аляксандра Сяргееві-
ча Аляксандрава, непаўна-
летняга  вязня, які пайшоў 
на вайну, каб пазбавіцца 
здзекаў і смерці ў сталінскіх 
лагерах. У 1941-м яму было 
толькі 17 год.

ГОРКІ СІРОЧЫ ХЛЕБ
Нарадзіўся Аляксандр у Сева-

стопалі. Бацька працаваў началь-
нікам паштовага вагона на лініі 
Севастопаль–Харкаў, маці была 
вучнем токара. Так склалася, што 
бацька  пакінуў сям’ю, а мама за-
гінула. На працу рабочыя дабіра-
лася на плаўсродках, і, калі баржа 
прычальвала, пасажыры старалі-
ся хутчэй саскочыць і бегчы ў цэх, 
бо спазненне пагражала турмой. 
Аднойчы баржа рэзка стукнула-
ся аб прычал, каля дзесяці чалавек 
апынуліся за бортам, у тым ліку і 
мама Аляксандра, і загінулі, пры-
ціснутыя плаўсродкам да пры-
чальнай сценкі. 

Так малы Саша стаў сіратой, 
і, як ён узгадвае, безнаглядным. 
Як мог, спрабаваў дапамагчы 
хлопчыку мясцовы ўчастковы 
Канаплёў. Спачатку ён уладка-
ваў Аляксандра вучнем цыруль-
ніка. Але падлетку вельмі не па-
дабалася, што ўся навука звод-
зілася да падмятання чужых са-
стрыжаных валасоў. Тое ж самае 
адбылося, калі міліцэйскі афіцэр 
прывёў Сашу ў рэстаран парку 
культуры і адпачынку, каб той вы-
вучыўся на кухара – там дзесяці-
гадоваму хлопцу давялося цэлымі 
днямі абіраць 
бульбу і цыбулю. 
Пасля таго, як 
Саша сышоў і 
адтуль, участко-
вы ўладкаваў яго 
вучнем электрыка 
на “Севмарзавод”. 
Але і прадуваць 
брудныя электра-
маторы хлопчык 
не захацеў і уцёк. 

І яго накіравалі 
ў дзіцячы дом, а 
пасля ў Валуйскую 
дзіцячую выпраў-
чую калонію. На 
той час Сашу было 12 год. Чатыры 
гады правёў ён у гэтай установе. 
Жылося цяжка: больш дарослыя 
хлопцы рабавалі меншых, адбіралі 
ежу, вопратку, здзекаваліся. І зда-
рылася бяда, дакладней – бунт. 
Пачаўся ён у сталоўцы, дзе дзеці 
пачалі біць посуд, перакульваць 
кухарскія прылады. Праз дарогу ад 
калоніі быў маслазавод. Выхаван-
цы кінуліся туды, расхапалі масла, 

Лёс. Як безнаглядны сірата стаў героем вайны і таленавітым музыкантам

«Людзі ішлі на фронт, каб 
уратавацца ад смерці ў лагеры»

у канторы ў сейфе, які ўзламалі, 
знайшлі 12 малакаліберных вінто-
вак і патроны. Пачалі адстрэльвац-
ца ад міліцыянтаў, што штурмавалі 
калонію, дваіх стражаў парадку 
паранілі. Тады тыя выклікалі па-
жарных, якія вадою з пажарнага 
шланга збілі дзяцей у кучу і абяз-
зброілі. І пачаліся допыты – хто 
завадатар, хто ўзначальваў бунт? 
Падлеткі не выдалі сваіх, а энкавэ-

дысты пастроілі 
ўсіх і адабралі 12 
чалавек самых 
высокіх, сярод 
якіх апынуўся і 
Аляксандр Аляк-
сандраў. 

ЖУДАСНЫЯ 
ШЛЯХІ 
ГУЛАГА 

А с у д з і л а 
падлеткаў эн-
к а в э д ы с ц к а я 
«тройка», пасля 
чаго іх накіра-
валі ў «Пячорлаг», 

дзе дзеці разам з дарослымі буда-
валі чыгунку. Тачкамі па пасцеле-
ных па зямлі дошках вазілі пясок 
для насыпу. З-за слабога і няякас-
нага харчавання ў многіх пачалася 
цынга. У выніку з 12 асуджаных за 
бунт у калоніі  восем памерлі. Вы-
ратаванне для астатніх прыйшло 
ўжо падчас вайны ў выглядзе 
камісіі, якая прыбыла ў лагер пасля 
загаду Сталіна №227. У ім было 

сказана:  «Ні кроку назад!», змагацца 
з ворагам да апошняй кроплі крыві. 
Камісія  адбірала людзей у месцах 
пазбаўлення волі і накіроўвала на 
перадавую. Папрасіўся на фронт 
і Аляксандраў. Яму, каб праверы-
ць стан здароўя, загадалі прысесці. 
Але, зрабіўшы гэта, змучаны хлопец 
не меў сілы нават устаць. Камісія 
прызнала яго непрыгодным. І тады 
ён, перасільваючы сябе, прысеў… 
аж 10 разоў! Сказалі – бярэм. Так у 
1942 годзе Аляксандр Аляксандраў 
трапіў на перадавую. Як ён потым 
скажа: «Людзі ішлі на фронт, каб 
уратавацца ад смерці ў лагеры». 

У ДЗЕЮЧУЮ АРМІЮ
Перад тым, як накіраваць на-

вабранцаў у дзеючую армію, іх на 
невялікі тэрмін адправілі ў Марый-
скую АССР. Аляксандраў асвой-
ваў справу наводчыка гарма-
ты-саракапяткі. Адтуль у складзе 
46-й стралковай брыгады трапіў 
на трэці Беларускі фронт. Аса-
бліва запомніўся салдату бой каля 
пасёлка Бібіна на вышыні №6. 
Там на іх пазіцыі пайшло адразу 
28 нямецкіх танкаў. Наша цяжкая 
артылерыя біла па іх з укрыцця, 
а адзіную маленькую саракапят-
ку выкацілі на прамую наводку. 
У выніку немцы адступілі, а сем 
варожых машын так і засталі-
ся на полі бою. Калі потым аглед-
зелі падбітыя танкі, высветлілася, 
што два з іх – з прабоінамі якраз 
ад снарадаў 45 калібра! І началь-

нік штаба брыгады зачытаў загад 
– увесь разлік гарматы прадставі-
ць да ўрадавых узнагарод – ордэнаў 
Чырвонай Зоркі. Сярод прадстаўле-
ных быў і наводчык гарматы Аляк-
сандр Аляксандраў. Але літаральна 
праз дзве гадзіны ў Бібіна прыбыў 
нямецкі браняпоезд і пачаў масіра-
ваны агонь па пазіцыях чырвона-
армейцаў. Па словах Аляксандра-
ва, цяжкі снарад 
разарваўся метраў 
за восем ад іх 
гарматы і вайскоў-
ца цяжка кантузіла. 
Павезлі ў шпіталь. 
Супрацоўнікі НКУС 
не адразу паверылі, 
што Саша цалкам 
страціў слых і не 
можа знаходзіцца 
на перадавой. Стра-
лялі з пісталета каля 
вуха, вазілі на шмат-
лікія камісіі да дак-
тароў. І тут у шпіталь 
трапіла ваенная 
газета, дзе ўзгадваўся баявы эпізод 
з падбітымі нямецкімі танкамі і про-
звішчам радавога Аляксандрава. Ад 
яго адчапіліся. А неўзабаве вярнуў-
ся і слых. 

Пасля шпіталя воіна накіра-
валі ў запасны полк, а пасля ў 11 
гвардзейскі батальён мінёраў. 
Усю вайну ён і прайшоў у складзе 
гэтага фарміравання. Калі ста-
навіліся ў абарону – мініраваў 
разам з саслужыўцамі пярэдні 
край, перад наступленнем 
здымаў нямецкія міны. У пры-
гарадзе  Кёнігсберга сяржант 
Аляксандраў і яго саслужыў-
цы мініравалі і ахоўвалі разам 
з зенітчыкамі мост, і ў выпадку, 
калі немцы прарвуцца ў тыл са-
вецкіх войскаў, павінны былі 
ўзарваць яго. Так і атрымалася. 
У момант выбуху былі знішча-
ны два варожыя танкі, якія зна-
ходзіліся на мосце. За гэту апера-
цыю Аляксандр Аляксандраў быў 
узнагароджаны ордэнам Чырво-
най Зоркі. 

Наступным пунктам адліку 
службы была Чэхаславакія, рака 
Дунай. Там вайскоўцы уста-
лёўвалі пантонны мост, таму 
што сапраўдны быў разбіты. А 
падраздзяленне Аляксандрава 
размініравала берагі. 

БЛІЖЭЙ ДА ДАЛЁКАЙ 
ЯПОНІІ

Потым іх падраздзялен-
не накіравалі на Далёкі Усход, 
дзе яшчэ ішла вайна з Японіяй. 
«Прыехалі да шапачнага разбору, 
– гаворыць Аляксандр Аляксан-
дравіч. – Але працы і там хапала. 
Размінірвалі дарогі, дапамагалі 
сувязістам». Па словах ветэра-
на, тады ён выконваў абавязкі 
старшыны. Раздражнялі  павод-
зіны навабранцаў, расказвае ён. 
Вайны тыя не бачылі, прыйдзеш 
у казарму, а яны на дзвярах ката-
юцца! Прыйшлося вучыць.

А  побач – Паўднёвы  Сахалін, 
цудоўная  прырода, за плотам 
запалкавая фабрыка, а там – 
дзяўчаты!.. Тады неяк патроху 
ён пачаў вучыцца іграць на гар-

моніку. І атрымалася! Дзяўча-
ты запрашалі на вечарынкі, іграў 
для іх. Потым пагоршыўся зрок. 
І  Сашу, слепаватага, лейтэнант 
прывёз з Сахаліна ў Севастопаль 
і перадаў у ваенкамат. Прыстроілі 
ў школу будаўнікоў, далі харчо-
выя карткі. Праеў ён іх хутка. 
Пачаў хадзіць з гармонікам на 
вакзал, іграў там. Падтрымлівалі 

салдаты, давалі 
ежу, грошы. Вяр-
нуўся паступова 
і зрок. Аляксан-
драў пачаў пра-
цаваць на шахце 
«Ільіч» крапіль-
шчыкам.

Н е ў з а б а в е 
новыя выпра-
баванні выпалі 
на долю Аляк-
сандра. У адзін з 
днёў нараджэння 
Леніна стараліся 
здабыць больш 
вугалю, паслалі 

ў забой і яго. Аляксандр штурхаў 
перад сабою пустую ваганет-
ку, а насустрач шахцёры пусцілі 
«голуба» – поўную, з вуглем. Яны 
не ведалі, што Саша ў шахце. 
Як вынік – сур’ёзная траўма, 
шпіталь, дом адпачынку. Туды 
паехаў з музычным інструмен-
там. Дырэктар установы, паслу-
хаўшы, як грае Аляксандраў, пра-
панаваў таму павучыцца на Усе-
саюзных курсах культработнікаў 
у Харкаве. Аляксандр скончыў 
там паралельна яшчэ і цыркавую 
студыю і па накіраванні ў 1957 
годзе апынуўся ў Ялце ў курорт-
ным упраўленні, дзе адпрацаваў 
9 год, стаў лаўрэатам Усесаюзна-
га конкурсу  музыкантаў.

 
ШЛЯХ ДА БЕЛАРУСІ

Там пазнаёміўся аднойчы  з пры-
ехаўшым на адпачынак дырэктарам 
леспрамгаса з Жыткавіцкага раёна, 
што ў Беларусі. Той прапанаваў 
работу, прыслаў машыну, пагрузілі 
пажыткі, перавезлі. У леспрамга-
се Аляксандраў вымушаны быў 
ладзіць самадзейнасць сярод тых, 
хто з’яўляўся асноўным кантын-
гентам работнікаў прадпрыем-
ства – п’яніц, людзей з крыміналь-
ным мінулым, былых паліцыянтаў… 
Потым праз Мінск дабіўся пераво-
ду на турбазу «Белае возера» пад 
Брэстам, ажаніўся з салісткай, якая 
ўжо мела двух дачок. Калі дзяўчынкі 
падраслі, школы не было, і, дзякую-
чы былому загадчыку аддзела куль-
туры Баранавіцкага гарвыканкама 
Аляксандру Сакалову, што адпачы-
ваў на турбазе, сям’я пераехала ў  
наш горад. 

Працаваў Аляксандр Сярге-
евіч у ДК «Будаўнік», больш за 20 
год кіраваў хорам ветэранаў вайны 
і працы ў нашым горадзе. Яго клуб 
«Неспакойныя сэрцы» адным з 
першых у вобласці ў 1992 годзе 
атрымаў званне «народны». Аляк-
сандр – уладальнік шматлікіх узна-
гарод і грамат. Яго дочкі шмат чаго 
дасягнулі ў жыцці: адна – канды-
дат навук, другая – музыкант. Ёсць 
у Аляксандрава ўнукі і праўнукі. І 
нават у свае 90 год ён мае баян.  

Супрацоўнікі 
НКУС не 

адразу паверылі, 
што Аляксандраў 
страціў слых. 
Стралялі з 
пісталета каля 
вуха, вазілі 
на камісіі да 
дактароў.

Сярод узнагарод Аляксандра Аляксандрава – ордэны Айчыннай 
вайны 2 ступені, Чырвонай Зоркі, ордэн Жукава, медалі «За ўзяцце 
Кёнігсберга», «За ўзяцце Будапешта», «За перамогу над Германіяй», 
«За перамогу над Японіяй», больш за 40 грамат. 
 ФОТА: ДЗМІТРЫЙ МАКАРЭВІЧ, «INTEX-PRESS»

У леспрамгасе 
гарманіст 

вымушаны 
быў ладзіць 
самадзейнасць 
сярод п’яніц, 
людзей з 
крымінальным 
мінулым і былых 
паліцыянтаў. 
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РЕКЛАМА
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Тысячы жыхароў Бара-
навіцкага рэгіёна па тра-
дыцыі наведалі могілкі і 
памянулі продкаў.

Радаўніца –  адно з са-
мых старажытных святаў, 
звязаных з культам прод-
каў. Гэта Дзень памінання 
памерлых, або, як яшчэ на-
зываюць Радаўніцу, – Вялік-
дзень для памерлых. Тра-
дыцыйна свята адзнача-
юць у аўторак, на другім 
тыдні пасля праваслаўнага 
Вялікадня. 

На Радаўніцу нельга доў-
га сумаваць. Сутнасць абра-
ду заключаецца ў тым, каб 
сабраць у адзін круг усіх 
прадстаўнікоў роду – і жы-
вых, і памерлых.  

Радаўніца – сімвал таго, 
што душа вечная і кожнага 
пасля смерці ўспомняць.

Памяць. Дзень памінання продкаў адзначылі 21 красавіка

Радаўніца: калі плачуць і радуюцца

УСЕ ФОТА: ДЗМІТРЫЙ МАКАРЭВІЧ, «INTEX-PRESS»

256,5 МЛРД РУБ. обязательных страховых взносов, взносов 
на профессиональное пенсионное страхование и иных плате-
жей поступило в Барановичский городской отдел Фонда соц-
защиты населения за первый квартал текущего года. Вместе с 
тем просроченная задолженность на 1 апреля составила около 
630 млн рублей.



Дмитрий  КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

В первой игре сезо-
на 19 апреля футболь-
ный клуб «Баранови-
чи» на выезде со счетом 
2:4 проиграл  минской 
«Звезде-БГУ».

Хозяева открыли счет на 
27-й минуте, точно пробив  
метров с 14-ти. А вот наши 
смогли отыграться только 
на последней минуте пер-
вого тайма. После подачи 
углового Александр Деми-
дович точным ударом вос-
становил равновесие. 

Второй тайм был зре-
лищнее и богаче на голы. На 
53-й минуте, после  заброса 
мяча в нашу штрафную, на-
падающий головой отпра-
вил его в ворота ФК «Бара-
новичи». Середина  второ-
го тайма запомнилась жел-
той карточкой Александра 
Мятя, полученной на 67-й 
минуте. А на 75-й минуте 
игры в штрафной ФК «Ба-
рановичи» не по правилам 
обошлись с нашим Андре-
ем Артюхом, мяч отскочил 
за пределы штрафной, отку-
да игрок «Звезды-БГУ» разя-
щим ударом переправил его 
в наши ворота – 3:1. Голки-
пер ФК «Барановичи» Дми-
трий Тарасевич начал воз-
мущаться судейством и по-
лучил желтую карточку. Но 

барановичские футболисты 
все же смогли забить. На 
79-й минуте игры, атакуя по 
правому флангу, наши игро-
ки вошли в штрафную, где 
Сергей Головчик не силь-
ным, но точным ударом со-
кратил отставание в сче-
те. Однако развить успех 

не удалось: за восемь ми-
нут до конца основного вре-
мени, после получения вто-
рой желтой карточки, поле 
покинул Александр Мять, 
оставив команду в мень-
шинстве.

Последний, четвертый 
гол в наши ворота был ку-

рьезным. На 88-й минуте по-
сле подачи от левого угло-
вого флажка, мяч, пролетев 
рядом с кромкой поля в сто-
рону ближней штанги, от-
скочил прямо в ворота. Ни-
кто из игроков его не касал-
ся. Вратарь Дмитрий Тара-
севич схватился за голову.
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СПОРТ

Игорь ПУРПЛЕВСКИЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Как увидел первую игру ФК «Ба-
рановичи» в первой лиге болель-
щик команды и на какие размыш-
ления его она навела – в коммен-
тарии Игоря Пурплевского. 

СКАЗЫВАЛОСЬ ОТСУТСТВИЕ 
ОПЫТА

Последний свой матч в первой лиге 
ФК «Барановичи» проводил в сезо-
не-2011 (а если быть точнее, 1247 дней 
назад). С тех пор изменилось многое: 
команда строилась с нуля и по-насто-
ящему обрела свое лицо лишь в про-
шлом сезоне, заслуженно выиграв пер-
венство второй лиги. Однако по ряду 
причин в межсезонье не удалось со-
хранить некоторых важных для клу-
ба футболистов. Поэтому главному 
тренеру команды Игорю Кунашу при-
шлось серьезно потрудиться в период 
подготовки, чтобы найти замену ушед-
шим футболистам. И самым значимым 
приобретением стал, пожалуй, 25-лет-
ний форвард брестского «Динамо» 
Александр Матюхевич, который в сво-
ем багаже имеет наигрыш 69 матчей в 
высшей лиге и 4+8 зачетных баллов по 
системе «гол+пас». Впрочем, в воскре-
сение игра у Александра, как и в це-
лом у команды, не удалась. Предполо-
жу, что у ребят на игре сказалось вол-

нение, все-таки многие игроки – дебю-
танты первой лиги или имеют мини-
мальный опыт выступления на таком 
уровне. А еще одна из возможных при-
чин – отсутствие сыгранности футбо-
листов, иначе как объяснить огромное 
количество брака в передачах? Соот-
ветственно, есть над чем поработать.

ОБОРОНУ ЛИХОРАДИТ
Еще в межсезонных спаррингах 

наш клуб, пропуская огромное количе-
ство мячей в свои ворота, устами Иго-
ря Кунаша объяснял это тем, что необ-
ходимо было просмотреть много фут-
болистов. 

– Естественно, я бы мог сейчас вы-
ставить одиннадцать сильнейших, но 
мы равномерно распределяем время 
между игроками, тем более у нас сей-
час ударный микроцикл нагрузок, – за-
явил главный тренер ФК «Баранови-
чи» после одного из товарищеских по-
единков. 

Надо полагать, что в первом туре 
против «Звезды-БГУ» вышли все  силь-
нейшие, но в итоге снова немалое ко-
личество пропущенных мячей. 

Что характерно, в матче с мин-
чанами серьезно «проседал» наш ле-
вый фланг обороны, за который отве-
чал Сергей Позднякевич. Хозяева поля,  
прочувствовав это, начали методично 
«штудировать» бровку Позднякевича. 
Именно поэтому в середине первого 

тайма Игорь Кунаш сказал поменять-
ся флангами Позднякевичу и Каплуно-
ву. Сергею  явно не хватает уверенно-
сти в своих действиях. 

НО ХАРАКТЕР ЕСТЬ 
Безусловно, футболисты минской 

команды имеют больший опыт вы-
ступления на таком уровне. Они все 
делали чуточку быстрее, у них на-
блюдался меньший процент брака 
в передачах, и мыслили они, что ли, 
чуть шустрее. Однако хочется от-
метить, что все наши ребята бились 
до конца практически в каждом мо-
менте. И даже уступая со счетом 3:1, 
играя против ветра, находясь под 
прессом нескольких нелогичных ре-
шений судьи не в пользу ФК «Бара-
новичи», подопечные Игоря Кунаша 
шли вперед несмотря ни на что. И 
если бы Александр Мять не получил 
второй горчичник, то, вполне воз-
можно, удалось бы зацепиться за ни-
чейный результат. Тем не менее что 
есть, то есть. И еще об одном. В про-
токоле к матчу указано, что на мат-
че присутствовало 250 зрителей. Воз-
можно, цифра чуть завышена, но это 
и не важно. Важно то, что более поло-
вины присутствующих зрителей – ба-
рановичские болельщики, которые, 
видя полную отдачу игроков, поддер-
живали команду, несмотря на то, что 
команда уступала. 

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Первое место с результатом 1 ч. 20 мин. 16 сек. 
занял 4 апреля в Таллине во время проведения 
международного полумарафона – 21 км 97 м –  
наш земляк Алексей Чемоданов. 

Всего в соревнованиях приняли участие более 100 бегу-
нов из Эстонии и Беларуси. Барановичский  клуб любите-
лей бега представляли Оксана Завалюк, занявшая пятое 
место среди женщин, Руслан Борис, ставший в забеге чет-
вертым, и Алексей Чемоданов, занявший первое место.
– Несмотря на необходимость  уплаты стартовых взно-
сов, к слову, они в Эстонии идут на то, чтобы перспектив-
ные дети из малообеспеченных семей смогли попасть на 
тренировочные сборы по своим спортивным дисципли-
нам, все было здорово, – рассказал Алексей Чемоданов, 
– и теплый прием, и прекрасная организация соревнова-
ний, и настроение наших участников. Отсюда и хороший 
результат.
На этой неделе около десяти белорусских бегунов от-
правляются в Польшу, чтобы участвовать в варшавском 
марафоне. В составе группы будут и барановичские спор-
тсмены. 

ШАХМАТЫ. Второе общекомандное место, уступив только хозяевам, 
заняла команда нашего города на областных соревнованиях по шах-
матам «Белая ладья», проходивших в Бресте 14 апреля. Команду г. Ба-
рановичи на турнире представляли шахматисты из гимназии №1: Ки-
рилл Грибчук, Никита Тамодлин, Семен Максимчик и Александра 
Мазурик. Готовила ребят к соревнованиям Людмила Бурмакова.

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Впервые с сезона 2005–2006 годов барано-
вичский «Атлант» остался без медалей чемпио-
ната Беларуси. Об этом стало известно 18 апре-
ля, когда брестское «Прибужье» в гостях заста-
вило барановичских волейболисток в третий 
раз подряд капитулировать в серии игр за брон-
зовые награды первенства. 

Дома, после двух поражений в гостях, «Атланту» отсту-
пать было некуда. Ведь в серии до трех побед  до это-
го на выезде наши волейболистки потерпели два пора-
жения.  
Но игра у наших сразу не пошла. Проигранная со счетом 
16:25 первая партия  наложила отпечаток и на вторую, в 
которой  брестчанки не оставили «Атланту» вообще ни-
каких шансов – 25:13. Казалось, в третьей наши девушки 
встрепенулись и даже  повели в счете – 11:8, но не хвати-
ло ни настроя, ни сил. В итоге  проигрыш 16:25 в партии, 
0:3 в игре и те же 0:3 в серии.

– Комментировать ситуацию сложно, – говорит глав-
ный тренер «Атланта» Борис Коляда. – Но 4-е место – 
это примерно то место, которому мы сегодня соот-
ветствуем. Что ж, переформируемся и будем рабо-
тать дальше.

Начиная с сезона 2005–2006 годов, барановичский 
«Атлант», пять раз становившийся золотым призером,  
по два раза серебряным и бронзовым, впервые остался 
вне пьедестала почета чемпионата.  
А чемпионом страны впервые стала мозырская «Жемчу-
жина Полесья», одержавшая  в серии победу над «Мин-
чанкой» – 3:0. 

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Серебряную и бронзовую награды привезли 
барановичские спортсмены с чемпионата Евро-
пы по самбо, проходившего 16–19 апреля в го-
роде Нови Сад в Сербии.

Серебряным призером среди юниоров в весовой кате-
гории 74 кг стал Александр Круглик, который, выиграв у 
литовского, немецкого и греческого спортсменов, лишь 
в финале уступил  российскому чемпиону мира. А Иван 
Тишковец в весе 68 кг завоевал бронзовую медаль.
– Еще одному нашему спортсмену, Александру Па-
насене, в весе до 56 кг среди юношей пришлось бо-
роться с соперниками на два года старше, – говорит 
тренер Евгений Василевский. – Поэтому его 7–8 ме-
сто выглядит тоже довольно неплохо.  
А вот Павлу Ключникову (+87, юноши) не повезло:  
проиграв в первом круге, он из дальнейшей борьбы 
за награды выбыл. 

Футбол. ФК «Барановичи» стартовал с поражения в 
чемпионате Беларуси по футболу в первой лиге

Первый блин?

Послесловие к матчу

Барановичские бегуны 
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Сергея Русецкого (с мячом) и Дмитрия 
Каплунова. ФОТО: ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ
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РЕКЛАМА

КАЛЕЙДОСКОП

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Матвей Толох.
26 апреля исполняется 
2 года

Виктория Ковш. 
23 апреля исполняется 
2 года

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «С днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Мишка Адамчук. 
24 апреля исполняется
3 года

Машенька Лобан.
19 апреля исполнилось 
3 года

1. Хожу в пушистой шубе,
Живу в густом лесу.
В дупле на старом дубе
Орешки я грызу.

ЗАГАДКИ ПРО ЖИВОТНЫХ

Ответы: 1. Белка. 2. Бобры.

Анна РОМАНОВА-
КОЛОСОВСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

В Барановичах прошли 
учения сил территориаль-
ной обороны, в которых 
было задействовано око-
ло ста человек. Во время 
показного занятия  захва-
тили «террористов», по-
тушили пожар в вагоне и 
цистерну с топливом. 

Командно-штабная тре-
нировка со штабом Барано-
вичского района под руковод-
ством военного комиссара 
Брестской области полковни-
ка Евгения Зайцева проводи-
лась 15 апреля. Показное за-
нятие по организации взаимо-
действия и управления сила-
ми территориальной оборо-
ны прошло 16 апреля. На же-
лезнодорожной рампе «Вол-
ковысская» в м-не Вторые Тре-
тьяки подразделения МВД ос-
вободили «заложников», кото-
рых захватила «террористиче-
ская группировка». 

Также участники учений 
посетили 61-ю истребитель-
ную авиабазу, где посмотре-
ли военную и спецтехнику 
части и музей имени Героя 
Беларуси Владимира Карвата. 

Освобождали 
«заложников» и 
тушили поезд

Учения. Прошла масштабная тренировка силовых структур

2. Есть на речках лесорубы
В серебристо-бурых шубах.
Из деревьев, веток, глины
Строят прочные плотины.

ВСЕ ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»
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ОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД 
В №15

Звезды говорят. Астропрогноз с 27.04 по 03.05

КУДА ПОЙТИ В СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ДОСУГ

ОВЕН. Вы сможете проявить себя с лучшей стороны на работе, по-
казать свои лучшие деловые качества и этим заслужить уважение 
коллег. В это время также вероятны хорошие денежные поступления.  
Вы будете наслаждаться миром в своей семье. Возможны совместные 
походы по магазинам или в кино.

ТЕЛЕЦ. В своих желаниях и стремлениях вам необходимо проявить 
сдержанность. Вы перегнете палку в отношениях с близкими людьми, 
и это не пойдет на пользу ни им, ни вам. Вы можете повести себя несе-
рьезно, проявляя наивность и простодушие, но к концу недели проде-
монстрируете излишнюю требовательность к людям. 

БЛИЗНЕЦЫ. Сейчас вы можете смело доверять своей интуиции и 
велению сердца даже в вопросах финансового характера. Для работы 
особенно подходит начало недели. Можете на этот период запланиро-
вать общение с деловыми партнерами и начальством. У вас получится 
переделать много дел и решить множество важных вопросов.

РАК. Если ранее на вашу долю выпадали различные несчастья, то 
сейчас они заканчиваются. Но звезды предупреждают, что закончить-
ся неприятности могут только при вашем активном участии. Вы сами 
творец своего счастья, и лучшее доказательство этому – наступившая 
неделя. Вы станете поступать разумно, тогда дела пойдут на лад.

ЛЕВ. Вам необходимо серьезно заняться собой, так как происходящее 
вокруг выходит из-под контроля. Если вы захотите действовать силой, 
то к хорошему результату это не приведет. Нужно пересмотреть свою 
жизненную позицию и подходы к проблемам. К концу недели возмож-
но новое романтическое увлечение, но оно будет мимолетным.

ДЕВА. Вам будет способствовать немалый успех в романтической 
области, останется только благосклонно выбирать себе почитателей. 
Но к концу недели у вас возникнет нервозность, а слова и поступки 
других начнут вас злить и раздражать. В итоге вы можете беспричинно 
сорвать свою ярость на ком-то из членов своей семьи.

ВЕСЫ. В начале недели будет удачный период для знакомств и ро-
мантических встреч. Также в это время можно пообщаться с друзья-
ми, вместе пойти в кафе или на вечеринку. Середину недели стоит по-
святить рабочим делам, но они не будут обременительными для вас, 
больших проблем не возникнет. 

СКОРПИОН. Вы будете стараться на этой неделе, но все же вам 
придется совершить много глупостей и по мелочам, и по-крупному. И 
речь здесь идет не о банальных просчетах и неудачах, а об ошибках в 
общении с людьми. К концу недели вы осознаете свою неправоту, и это 
только ухудшит ваше настроение.

СТРЕЛЕЦ. Сейчас могут испортиться отношения с друзьями – вы 
просто не будете понимать их проблем, так как они станут казаться 
вам мелкими и не заслуживающими внимания, а может быть, просто 
вымышленными. Сейчас у вас будет погружение в более глобальные 
дела, а эти серьезные вопросы не позволят вам отвлекаться на мелочи. 

КОЗЕРОГ. Сейчас необходимо заняться делами, которые требуют 
вашего внимания. Настроение праздничное, будут посещать мысли 
об отдыхе и романтике, а никак не о насущных делах. Но делу время, а 
потехе час. Если вы сможете выполнить все, что необходимо, то отдых в 
приятной компании друзей получится на славу. 

ВОДОЛЕЙ. Эту неделю для вас никак не назовешь благоприятной. 
Могут обостриться материальные проблемы. Также вам предстоит мно-
жество испытаний, которые вы преодолеете, но они вас все же изрядно 
вымотают. К счастью, такое состояние продержится у вас только до 
конца этой недели.

РЫБЫ. Вы станете ощущать сейчас прилив энергии, и ваша деятель-
ность активизируется. В этот период возможны подарки и финансовые 
поступления. Вас начнут посещать различные идеи, как улучшить свое 
положение в материальной сфере. Также вы сможете сейчас победить 
козни, которые планируются за вашей спиной.

По горизонтали:  1. Яркая 
представительница мили-
цейской крыши. 6. Наипри-
митивнейшая плотина. 10. 
В древнерусском языке сло-
во «облый» имело значение 
«круглый», а назовите жи-
вое существо, которое назы-
вали круглым. 11. Поездка с 
пересадками. 12. Маленький 
вареный пирожок с творо-
гом. 13. Купринская девуш-
ка-колдунья. 14. Инструмент, 
с помощью которого Рамон 
Меркадер убил Льва Троц-
кого. 15. Пассажирское ме-
сто лакея. 16. Лагерь совет-
ской пионерии. 17. Старый 
дед в звуковом оформле-
нии. 21. В каком городе раз-
мещена штаб-квартира фир-
мы «Кока-кола»? 25. «По-

казуха», ставшая видом мас-
сового искусства. 27. Столяр-
ный инструмент-«ковыря-
лочка». 28. Имя президен-
та Рузвельта. 29. Она дела-
ет железо трухлявым. 31. Как 
назывался документ, в кото-
ром лютеранские князья от-
вергли указ императора Кар-
ла об исключении учения 
Лютера? 35. Посуда для при-
готовления дичи. 39. Пояс, 
надетый на бочку. 40. Эф-
фектная концовка подписи. 
41. Гол, забитый в свои воро-
та. 42. Рождественский Сан-
та. 43. Украшение на потол-
ке. 44. Там царевна тужит, 
а бурый волк ей верно слу-
жит. 45. Костюм, не стесняю-
щий движения гимнаста. 46. 
Шумная американская зна-

менитость. 47. Что такое по-
мадка?

По вертикали:  1. Бабочка, 
ставшая символом беззабот-
ной жизни. 2. Отборные вой-
ска. 3. Как называли неболь-
шие больницы, возникаю-
щие в средние века по всей 
Европе в честь известного 
расслабленного нищего? 4. 
Магистраль, где можно дать 
газу. 5. ООО или ОАО. 6. По-
вод к драке (разг.). 7. Птица, 
несущая мелкие деликатес-
ные яйца. 8. Имя Черчилля. 
9. Окрестности Северного 
полюса. 18. Учитель красно-
речия из Древней Греции. 
19. Была бы шея, а он най-
дется. 20. Что можно приго-
товить даже из очень плохо-

го вина? 22. В старой Руси – 
улучшенная грунтовая доро-
га. 23. Человек строгого об-
раза жизни, отказавший-
ся от всех благ. 24. Родной 
остров Марлона Брандо. 
25. Предмет для тела де-
вушки Пикассо. 26. Столи-
ца Башкирии. 30. «Голос» 
ручейка. 31. Этот материал  
на основе полиуретана ча-
стенько подкладывают в 
диваны. 32. Слой пудры на 
булочке. 33. Посиневшая ма-
лина. 34. Пьеса для клавиш-
ных инструментов с виртуо-
зными пассажами. 35. Пло-
щадь под дачу. 36. Увлечен-
ный парусным спортом. 37. 
Наряд для будуара. 38. Какой 
продукт питания измеряется 
палками?

По горизонтали: 1. Парафраза. 5. Попечение. 10. «Декамерон». 12. Смягчение. 13. Оспа. 14. Властелин. 15. 
Осло. 18. Тостер. 19. Осака. 20. Сафьян. 23. Атталея. 24. Рутил. 26. Эссе. 28. Желе. 30. Яншин. 31. Кальман. 
36. Нагано. 37. Баста. 38. Скаред. 41. Вещь. 42. Иерусалим. 43. Боёк. 46. Нонпарель. 47. Антониони. 48. Ксе-
нофонт. 49. Баррикада.  По вертикали: 1. «Подросток». 2. Рукопись. 3. Фома. 4. Апрель. 6. Пряник. 7. Чача. 
8. Ненастье. 9. Ежегодник. 11. Несессер. 12. Сметка. 16. Лейтенант. 17. Парижанка. 21. Талия. 22. Пульт. 23. 
«Ася». 25. Лен. 27. Растрата. 29. Сангвиник. 32. Дидактика. 33. Угощение. 34. Лазурь. 35. Ермолова. 39. Дере-
во. 40. Лихтер. 44. Чадо. 45. Инки. 

ПОДДЕРЖАТЬ КОМАНДУ ПО ХОККЕЮ НА 
ТРАВЕ
Любителей спорта приглашают поболеть за барано-
вичскую команду в борьбе за Кубок Республики Бела-
русь по хоккею на траве среди женских команд. Игры 
пройдут:
22 апреля  
16.00 – «Текстильщик-БарГУ» – «Ритм» 
17.30  – «Минск» – «Виктория»  
23 апреля 
11.00 – «Виктория» – «Ритм»  
12.30  – «Минск» – «Текстильщик-БарГУ» 
24 апреля 
10.00  – «Ритм» – «Минск» 
11.30 – «Текстильщик-БарГУ» – «Виктория» 
13.00 – Награждение призеров, закрытие соревнований. 
Где: стадион «Дубово-спорт» (ул. Гаевая, 52А)

ПОСМОТРЕТЬ НА АВТОМОБИЛЬНЫЕ БОИ
Впервые в Барановичах пройдет битва автомоби-
лей на выбывание – Auto Derby. Зрители смогут 
увидеть, как автомобильные монстры борются за 
звание сильнейшего. Битва обещает накал стра-
стей и бурю эмоций. Идейные вдохновители и ор-
ганизаторы мероприятия – участники автоклуба 
StreetLine.
Где и когда: ул. Вильчковского, 99, 25 апреля, в 
16.00.

ПОУЧАСТВОВАТЬ В ТУРНИРЕ ПО 
НАСТОЛЬНОЙ ИГРЕ «МАНЧКИН»
Турнир состоится в рамках регионального этапа меж-
дународного чемпионата по всемирно известной игре 
«Манчкин». Это игра задумывалась как пародия на ро-
левые игры для молодежи, но быстро завоевала попу-
лярность в качестве самостоятельной игры. Сегодня в 
«Манчкин» играют более 100 миллионов человек, игра 
переведена на 16 языков и ежегодно обзаводится новы-
ми версиями. 
Где и когда: отдел культурных проектов и внешних свя-
зей ЦГБ имени В. Тавлая (ул. Ленина, 51), 26 апреля, в 
12.00. Подробности по тел. 45-20-22. 

ПОСЕТИТЬ КОНЦЕРТ ГРУППЫ «МВАND»
В рамках гастрольного тура по Беларуси победите-
ли телепроекта «Хочу к Меладзе» выступят с кон-
цертом в Барановичах. «MBAND» – бойз-бэнд, соз-
данный в ноябре 2014 года. В составе группы Ни-
кита Киоссе, Владислав Рамм, Артем Пиндюра и 
Анатолий Цой. 
Где и когда: Ледовый дворец (пр-т Советский, 
20), 5 мая, в 19.00.
Сколько стоит: от 250 тысяч до 350 тысяч рублей.

УЗНАТЬ О НОВЫХ ПОДВИГАХ 
СУПЕРГЕРОЕВ

О продолжении «Мстителей» начали говорить сразу по-
сле успеха первой картины, которая вышла на экраны 
в 2012 году. В октябре 2014 года вышел официальный 
трейлер о новых подвигах супергероев, а в апреле теку-
щего фильм «Мстители: Эра Альтрона» выходит в про-
кат. В основе сюжета борьба Мстителей с мощным вра-
гом – искусственным интеллектом Альтроном – и спасе-
ние людей от уничтожения.
Где и когда: кинотеатры «Звезда» (ул. Комсомольская, 
11) и «Октябрь» (ул. Ленина, 2) с 23 апреля.

Узнать расписание киносеансов в кинотеатрах города 
можно по телефонам: кинотеатр «Звезда»: 41-38-38, 
кинотеатр «Октябрь»: 41-25-31. 

Более подробную информацию о культурных меро-
приятиях в Барановичах читайте на сайте intex-press.
by.

Подготовила Наталья СЕМЕНОВИЧ
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